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ENTIDADES COLABORADORAS Y MEMBRESÍA

Del 19 al 21 de septiembre, los 
municipios de Limpias, Laredo 
y Ampuero acogieron los actos 
del X Encuentro de las Casas 
de Cantabria, que congregaron 
en nuestra zona oriental a la 
mayoría de los representantes 
de los centros regionales repar-
tidos por todo el mundo.

En la tarde del jueves 19, los re-
presentantes de las 24 Casas de 
Cantabria llegaron al Parador 
de Limpias, donde fueron reci-
bidos por la consejera de Pre-
sidencia, Justicia, Seguridad y 
Simplificación Administrativa, 
Isabel Urrutia, quien fue la 
encargada de darles la bienve-
nida, destacando la importan-
cia de estos encuentros para 
fomentar la convivencia y los 
lazos entre las distintas casas 
regionales, así como abordar 
sus inquietudes y su actual si-
tuación para preparar acciones 
que aseguren su continuidad.

La consejera de Presidencia ha 
considerado "vital" la actividad 
de estos centros en España y 
en el mundo, como "pilares" 
para difundir las raíces de la 
región, y aseguró el apoyo eco-
nómico del Ejecutivo para la 
organización de actividades 
culturales y el mantenimiento 
de las sedes sociales. 

Los actos centrales tuvieron 
lugar el viernes 20, día en el 
que se llevó a cabo la reunión 
de la Comisión Permanente de 
las Casas de Cantabria y un en-
cuentro de trabajo que fue in-
augurado por la presidenta del 

Gobierno autonómico, María 
José Sáenz de Buruaga. 

Durante su intervención, 
Buruaga quiso aprovechar 
este encuentro para renovar 
el compromiso de su Gobierno 
con los centros regionales y 
destacó el  incremento este año 
de las subvenciones nominati-
vas para mantener y mejorar 
las sedes, las ayudas singulares 
destinadas a los centros que 
soportan elevados impuestos 
en sus ciudades o la revisión de 
la normativa para facilitar los 
trámites que tienen que reali-
zar con la Administración. 

También recordó las medidas 
para favorecer la participación 
de las Casas y el retorno de los 
cántabros en el exterior, así 
como el nuevo convenio con la 
Federación Cántabra de Coros 
y el mantenimiento del acuer-
do con la Federación de Folclo-
re para la difusión de la cultura 
musical y artística de la región. 

"Vamos a seguir trabajando en 
todo lo que sea necesario para 
hacer de vuestras Casas el ho-
gar de todos los cántabros y el 
faro de nuestra región en el ex-
terior", aseguró la presidenta 
regional.

LIMPIAS, LAREDO Y AMPUERO 
ACOGEN EL X ENCUENTRO DE LAS 

CASAS DE CANTABRIA

El encuentro ha reu-
nido en el Parador de 
Limpias a 24 de las 26 
Casas de Cantabria 
repartidas por España 
y América.

Los representantes de 
las casas han podido 
asistir al Último Des-
embarco de Carlos V y 
visitar el Santuario de 
la Bien Aparecida y la 
Galería de Arte de la 
Anchoa.
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En presencia de representan-
tes de 23 de las 26 Casas de 
Cantabria que hay repartidas 
por España y por América, la 
presidenta también reconoció 
su "pasión por Cantabria" y el 
"arraigo" característico de los 
cántabros que, a lo largo de la 
historia, han tenido que emi-
grar fuera de la comunidad 
-actualmente se calcula que 
hay cerca de 41.000 viviendo 
en países del extranjero-. "Esta 
querencia por la patria chica 
demuestra que ser cántabro 
es, sobre todo, un sentimiento", 
afirmó Buruaga, quien se mos-
tró orgullosa de esa "demostra-

ción de fidelidad" y expresó su 
voluntad de participar y con-
tribuir a ese sentimiento como 
presidenta de Cantabria. 

En este sentido, también anun-
ció su intención de viajar a Mé-
xico a principios de 2025 para 
visitar la Casa de Cantabria, que 
pronto cumplirá su 80º aniver-
sario, y liderar una "importante 
misión comercial", con el objeti-
vo de "abrir las puertas de Canta-
bria a la inversión empresarial".

Finalmente, la jefa del Ejecuti-
vo agradeció a los representan-
tes de las Casas de Cantabria, 
"nuestros mejores embajadores 

de la comunidad", su aporta-
ción para "mantener viva la lla-
ma del espíritu regional" y les 
ha pedido ayuda para tender 
"puentes de colaboración" en 
proyectos e inversiones empre-
sariales. 

María José Sáenz Buruaga 
estuvo acompañada por la 
consejera de Presidencia, Isa-
bel Urrutia; el consejero de 
Economía, Hacienda, Finan-
ciación Autonómica y Fondos 
Europeos, Luis Ángel Agüe-
ros; la presidenta del Parla-
mento, María José González 
Revuelta; el alcalde de Lim-
pias, Ignacio Sainz; otros regi-
dores de la comarca oriental y 
el presidente de la Federación 
de Municipios, Francisco Ja-
vier Camino, entre otras au-
toridades.

Además del encuentro de tra-
bajo con la presidenta, duran-
te esta jornada se celebró la 
reunión de la Comisión Per-
manente de las Casas de Can-
tabria, que está integrada por 
representantes del Gobierno 
autonómico, los grupos par-
lamentarios, la Federación de 
Municipios y los centros re-
gionales. 

En esa reunión, presidida por 
la consejera Isabel Urrutia, y 
en la que se fijaron los objeti-
vos de actuación para el próxi-
mo año, el Ejecutivo cántabro 
se ha comprometido a trami-
tar las subvenciones de ma-
nera anticipada, siempre que 
esté aprobado el presupuesto, 
y a intentar incrementar las 
cuantías. Además, se acordó 
elaborar el registro de Casas 
de Cantabria para que los so-
cios puedan tener su carné 
acreditativo y un análisis de 
relevo generacional, en cola-
boración con los centros.

Por último, se ha decidido ha-
cer un estudio para determinar 
la mejor manera de procurar el 
retorno de los cántabros que 
residen en el extranjero, para lo 
cual se tomará como referencia 
los ejemplos de otras comuni-
dades autónomas.

Tras esto, el encuentro se tras-
ladó a Laredo, donde tuvo lugar 
un almuerzo de confraterniza-
ción y, ya por la tarde, la comiti-
va asistió a la recreación histó-
rica del Último Desembarco de 
Carlos V.

Para finalizar el encuentro, el 
sábado 21, los representantes 
de las Casas acudieron a la 
conservera Ana María, en San-
toña, donde pudieron conocer 
de primera mano esta empresa 
familiar que ha ampliado su ca-
pacidad de producción en el úl-
timo tiempo para abrirse paso a 
nuevos mercados.

Durante su visita a la conser-
vera también pudieron conocer 
la Galería de Arte de la Anchoa, 
reconocida recientemente con 
el primer premio a la 'Excelen-
cia a la innovación' del Ministe-
rio de Pesca por ser un proyec-
to innovador desarrollado por 
mujeres que contribuye a la di-
namización social y económica 
del mundo rural.  

Los cántabros en el exterior 
pudieron aprender más sobre 
la historia de la industria con-
servera en la villa y el proceso 
de elaboración de la anchoa, 
un nuevo espacio museístico, 
cuya promotora ha sido Ana 
María Fernández, al frente de 
esta empresa familiar, y que 
ha contado con financiación 
del Fondo Europeo Marítimo 
y de Pesca (FEMP), gestionado 
por el Grupo de Acción Coste-
ra(GAC) oriental, como entidad 
colaborada de la Consejería de 
Pesca del Gobierno cántabro.

Finalizada la visita a Santoña, 
los representantes de las Ca-
sas de Cantabria asistieron al 
acto religioso en el Santuario 
de La Bien Aparecida, patro-
na de Cantabria, para finali-
zar el encuentro con una co-
mida de hermanamiento en 
Peña Cabarga.

Finalizado este X encuentro de 
las Casas de Cantabria, la con-
sejera de Presidencia, Isabel 
Urrutia, lo ha calificado de "muy 
fructífero", destacando que los 
miembros "han hecho un es-
fuerzo importante por asistir y 
participar activamente". 

La consejera de Presidencia 
ha asegurado la continuidad 
de los encuentros de herman-
dad entre las Casas regionales, 
porque con ellos se consigue 
"hacer partícipes a los cánta-
bros en el exterior de la vida 
social y cultural de Cantabria". 

Todas las instituciones "te-
nemos la responsabilidad de 
proteger y alentar la acción 
de las Casas regionales", como 
entidades que "difunden el 
valor de nuestro patrimonio 
artístico, histórico y cultural".

Entre las principales conclu-
siones del encuentro de este 
año, Urrutia ha destacado 
los estudios sobre el relevo 
generacional y de las accio-
nes que faciliten el retorno 
de los cántabros que residen 
en el extranjero, así como la 
voluntad de incrementar las 
ayudas a los centros o el car-
net que acredite la condición 
de asociado. 

Son acciones que "reforzarán 
el papel de las comunidades 
cántabras asentadas fuera 
de Cantabria y el papel de los 
centros como referentes de 
los ciudadanos cántabros en 
el exterior".

CANTABRIA ORIENTAL

Foto: Lara Revilla
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CASTRO URDIALES

El pasado 18 de septiembre el 
IES José Zapatero Domínguez 
de Castro Urdiales recibió la 
visita de la reina Letizia Ortiz, 
con motivo de la apertura ofi-
cial del curso 2024/2025 de For-
mación Profesional.

La reina fue recibida por una 
comitiva de representantes ins-
titucionales autonómicos y lo-
cales, entre los que se encontra-
ban la presidenta de Cantabria, 
María José Sáenz de Buruaga; 
la ministra de Educación, For-
mación Profesional y Deportes, 
Pilar Alegría; el consejero de 
Educación, Formación Profe-
sional y Universidades, Sergio 
Silva; la delegada del Gobier-
no, Eugenia Gómez de Diego; 
la presidenta del Parlamento, 
María José González Revuelta, 
y la alcaldesa de Castro Urdia-
les, Susana Herrán, entre otras 
autoridades.

Tras el saludo a las autorida-
des y el posado junto a la placa 
conmemorativa instalada en el 
exterior del centro, la visita de 
Letizia Ortiz al IES Doctor José 
Zapatero Domínguez dio co-
mienzo con un recorrido por las 
aulas de robótica, de tecnología 
aplicada de sistemas eléctricos 
(ATECA), de emprendimiento y 
el taller de electricidad, guiados 
por el director del centro, José 
Marqués, varios profesores y 
alumnos.

En medio del recorrido, la rei-
na, la presidenta y otras auto-
ridades mantuvieron un en-
cuentro con el equipo directivo 
y con un grupo de estudiantes, 
docentes y empresarios, en-
tre los que se encontraban 
Enrique Conde, presidente de 
CEOE Cantabria; Beatriz Trigo, 
de Vitrinor, y Guillermo Fuste, 
de Castrogres.

El acto inaugural del curso de 
FP concluyó con una foto de 
familia con el alumnado y el 
profesorado de este centro, 
que cuenta con 650 estudian-
tes de ESO y de FP, y que, inau-

gurado en 1978, fue el primero 
en impartir enseñanzas de For-
mación Profesional en Castro 
Urdiales.

En el transcurso del acto ins-
titucional, la presidenta de 
Cantabria, María José Sáenz 
de Buruaga, afirmó que esta 
visita refrenda y da visibilidad 
al "extraordinario momento" 
que vive la FP regional, que ha 
protagonizado un "gran salto 
adelante" en calidad y se ha 
convertido en una de las po-
líticas activas de empleo más 
importantes y en motor de de-
sarrollo socioeconómico.

"Tenemos un sistema sólido 
y robusto como consecuen-
cia de mucho trabajo y tam-
bién como consecuencia de 
la gran apuesta por la inver-
sión, la formación del profe-
sorado, la actualización de 
los estudios, la orientación, 
el prestigio, la sensibiliza-
ción y la difusión", subrayó 
Buruaga.

La presidenta tuvo la opor-
tunidad de poner en conoci-
miento de la reina los datos 
que avalan la buena salud de 
la FP regional, datos como el 
porcentaje de matriculación, 
muy similar al de la Unión 
Europea y por encima de la 
media de España, o su tras-
cendencia para el mercado 
laboral de Cantabria, donde 
acapara más del 40% de las 
ofertas de empleo.

Por todo ello, la jefa del Eje-
cutivo ha querido felicitar 
al conjunto de la comunidad 
educativa por su "magnífico 
trabajo" y por una labor que 
"nos hace sentir orgullosos a 
todos".

Finalmente, María José 
Sáenz de Buruaga mostró 
a Doña Letizia su agradeci-
miento y satisfacción por la 
elección de Castro Urdiales y 
de Cantabria como sede para 
inaugurar el curso de FP, lo 
que contribuye a la promo-
ción de la región fuera de 
nuestras fronteras.

EL CURSO EN CANTABRIA

Cantabria oferta 143 ciclos for-
mativos, programas básicos de 
FP y cursos de especialización 
correspondientes a 23 familias 
profesionales, en un total de 80 
centros educativos. Se calcula 
que este curso se alcanzarán las 
15.000 matrículas -de un total 
de casi 19.000 solicitudes de ad-
misión-, a lo que hay que sumar 
las cerca de 17.000 plazas online.

La FP se consolida como la titu-
lación más demandada y repre-
senta más del 40% de las ofertas 
de empleo, un 7% más que el 
curso anterior, cifras que evi-
dencian su importancia para el 
mercado laboral regional. Ade-
más, la comunidad alcanza por-
centajes de matriculación en FP 
muy similares a los de Europa, 
donde un 48% de los alumnos 
que concluyen Secundaria op-
tan por esta modalidad, mien-
tras que la media en España se 
sitúa en el entorno del 35%.

Entre las principales noveda-
des del curso 2024/2025, destaca 
la próxima inauguración del 
primer centro integrado de la 
familia profesional marítimo 
pesquera, el CIFP Puerto de La-
redo, donde se impartirán cua-
tro nuevos ciclos formativos: 
el título profesional básico en 
mantenimiento de embarcacio-
nes deportivas y de recreo, téc-
nico en mantenimiento y con-
trol de la maquinaría de buques 
y embarcaciones, técnico en 
navegación y pesca de litoral, y 
técnico superior en transporte 
marítimo y pesca de altura. 

Este será el tercer centro inte-
grado de Formación Profesional 
en Cantabria, junto con el CIFP 
número 1 en Peñacastillo y al 
CIFP La Granja en Heras, que 
forman parte de la Red Estatal 
de Centros de Excelencia en FP, 
constituida por 66 centros.

Además, este curso también se 
incorporan 11 nuevos ciclos for-
mativos, 9 de forma presencial 
y 2 virtual, de los que 6 son nue-
vos perfiles que hasta ahora no 
existían en Cantabria. También 
figuran cinco nuevos cursos de 
especialización, cuatro de ellos 
nuevos perfiles en la comuni-
dad autónoma.

LA REINA LETIZIA
INAUGURA EL CURSO DE FP
La reina ha inaugurado oficialmente el curso de Formación Profesional en el IES José Zapatero Domínguez de Castro Urdiales.

Fotos: Raúl Lucio
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COLINDRES

El pasado 5 de octubre, la Co-
fradía del Bonito del Norte de 
Colindres celebró la V edición 
de su Gran Capítulo, el cual 
sirve para poner en valor tan-
to la actividad de esta cofra-
día gastronómica, así como al 
gran manjar del mar que re-
presentan.

La jornada dio comienzo a las 
9:30 h, con la recepción en el 
quiosco de la alameda de los 
más de 250 integrantes de 56 co-
fradías gastronómicas, prove-
nientes de todos los rincones de 
la geografía española, así como 
otras llegadas de más allá de 

nuestras fronteras, como Por-
tugal, Italia, Francia o Angola.

A las 11:00 h se celebró en el 
salón de actos de la Casa de 
Cultura de Colindres el V Gran 
Capítulo de la Cofradía del Bo-
nito del Norte, en el cual, como 
es habitual, además de los diez 
nuevos cófrades de número, 
fueron nombrados los nuevos 
cofrades de honor y mérito.

Este año, recibió la distinción 
como cofrade de honor el po-
pular presentador televisivo y 
actor, Carlos Sobera, en reco-
nocimiento a su dedicación por 
mantener viva la cultura. 

Durante su intervención, So-
bera agradeció recibir este “ho-
nor”, a la vez que bromeó sobre 
este nuevo título. “Yo ya era 
Nabo de Oro y ahora también 
soy bonito” expresó el actor, 
despertando una gran carcaja-
da del público.

Como cofrades de mérito fueron 
nombradas Violeta Ibáñez, desta-
cada artista de Colindres y crea-
dora de la marca de moda “Aire 
Retro”, y  Lucía Velasco, ganade-
ra conocida por dar visibilidad y 
poner en valor el sector primario. 

Ambas recibieron el nombra-
miento mostrando su agradeci-
miento a la Cofradía y poniendo 
en valor la gran labor que esta 
hace a lo largo de todo el año.

Por último, el chef Jesús Sán-
chez, del Cenador de Amós, uno 
de los grandes referentes de la 
gastronomía cántabra y que 
cuenta en su haber con tres es-
trellas Michelin, fue nombrado 
embajador del bonito del norte.

Al acto también asistieron, entre 
otras autoridades, la consejera 
de Presidencia, Justicia, Seguri-
dad y Simplificación Adminis-
trativa, Isabel Urrutia; el alcalde 
de Colindres, Javier Incera; y el 
director general de Pesca y Ali-
mentación del Gobierno de Can-
tabria, Paulino San Emeterio.

Javier Incera quiso agradecer a 
la Cofradía el gran esfuerzo que 
hace durante todo el año para 
poner en valor a Colindres y su 
producto estrella, afirmando que 
son uno de los mejores embaja-
dores que tiene el municipio y 
les animó a seguir defendiendo 
y promocionando “lo nuestro”.

Tras la finalización de este V 
Capítulo, se llevó a cabo el gran 
desfile por las calles del muni-
cipio, el cual estuvo amenizado 
por la Charanga Los Ronceros, 
concluyendo en la Plaza de la 
Constitución, donde se realizó 
la tradicional foto de familia, 
tras la cual, los cofrades asis-
tentes pudieron visitar el muni-
cipio, antes de poner rumbo a la 
comida de hermanamiento en 
el Real Club Náutico de Laredo.

V CAPÍTULO DE LA COFRADÍA DEL 
BONITO DEL NORTE DE COLINDRES

El presentador y actor, Car-
los Sobera, ha sido nom-
brado cofrade de honor.

También han sido nom-
bradas cofrades Violeta 
Ibañez, de Aire Retro y la 
ganadera y divulgadora 
en redes sociales, Lucía 
Velasco, mientras que 
el chef Jesús Sánchez, 
del Cenador de Amos, 
ha sido nombrado em-
bajador de la cofradía.

Fotos: Vivir en Cantabria Oriental

GALERÍA DE IMÁGENES
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LAREDO

EL ÚLTIMO DESEMBARCO DE 

CARLOS V 
Durante los pasados días del 
19 al 22 de septiembre las calles 
y vecinos de Laredo realizaron 
un viaje en el tiempo hasta el 
año 1556 para conmemorar 
una de las más ilustres visitas 
que recibió el municipio con la 
fiesta del Último Desembarco 
de Carlos V, un evento declara-
do de Interés Turístico Regio-
nal y que este año cumplió su 
24ª edición.

Los actos dieron comienzo el 
jueves 19 con el tradicional 
pregón, a cargo del gran Anto-
nio Arcona, “Antuán”, desde la 
balconada del Antiguo Ayun-

tamiento, en el que se informó 
a los vecinos de la villa pejina 
de la inminente llegada del 
Emperador y su séquito y se 
procedió a la apertura del mer-
cado renacentista, que duran-
te todo el fin de semana ocupó 
varias calles del municipio con 
multitud de puestos de artesa-
nía, alimentos y restauración. 

Como novedad de este año, 
tras el pregón, se llevó a cabo 
una representación teatral a 
cargo de Bambalín Teatro, una 
compañía local, que represen-
tó “La Flor Blanca”, una obra 
escrita por Gala de Vallejo y 

protagonizada por Rocío Rie-
go, quien interpretó a una jo-
ven infanta Juana de Castilla 
durante su estancia en Lare-
do previa a su viaje a Flandes 
para conocer a Felipe “el Her-
moso”. 

El día siguiente, tras una jor-
nada llena de actividades y 
espectáculos, la gran comitiva 
formada por cientos de perso-
nas caracterizadas de época se 
vio obligada a abandonar la 
formación del  desfile minutos 
antes de su inicio, debido a las 
fuertes lluvias. No obstante, 
se pudieron llevar a cabo tan-

to el espectáculo de fuegos 
artificiales como el posterior 
banquete imperial, en la gran 
carpa situada en el parking de 
los juzgados y que fue narra-
do por Concha Chacón, quien 
se encargó de presentar a las 
diferentes asociaciones y com-
pañías participantes.

Ya el sábado, el “César” y su co-
mitiva pudieron al fin caminar 
por las rúas y el mercado, en 
un gran desfile en el que par-
ticiparon cientos de personas, 
tanto de las asociaciones lo-
cales de recreación histórica 
como saltimbanquis, músicos 

y charangas venidas a Laredo 
para el evento. Tras el recorri-
do ante la gran multitud de 
visitantes, el desfile imperial 
puso rumbo al palenque ins-
talado en la playa La Salvé, 
donde Carlos V recibió a sus 
hermanas, María de Hungría 
y Leonor de Francia. A su lle-
gada y ante una gran multitud 
que puso el cartel de aforo 
completo al graderío, pudieron 
disfrutar de unas justas, en las 
que tres caballeros disputaron 
un teatralizado torneo medie-
val en el que pusieron a prue-
ba sus habilidades con la lanza 
a caballo y la pelea a espada. 

Fotos: Vivir en Cantabria Oriental
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  LAREDO
Previo a la llegada del desfile, 
el público que ya se encontra-
ba en las gradas pudo disfrutar 
de la obra cómica de Bambalín 
Teatro, “Entremeses del Popu-
lacho”, y “Laredo: Puerto de 
Reyes”, escrita por Diego de Va-
llejo y que muestra a una joven 
Juana de Castilla (Rocío Riego) 
junto a su madre, Isabel la Ca-
tólica (Milagros Alba) en los 
emotivos momentos previos a 
su partida a Flandes en 1496.

Los actos concluyeron en la 
noche del domingo en el Anti-
guo Ayuntamiento de Laredo, 
donde el Emperador, junto al 
resto de autoridades locales, 
recibieron el saludo de todas 
las asociaciones laredanas y 
compañías participantes. 

Durante los cuatro días que 
duraron estas fiestas, las calles 
de Laredo se vieron invadidas 
por multitud de pintorescos 
personajes como bufones, sal-
timbanquis, trovadores, jugla-
res que amenizaron el merca-
do renacentista y deleitaron 
a los visitantes con sus espec-
táculos. También se llevaron 
a cabo un gran número de ac-
tividades culturales, diversos 
espectáculos de época, obras 
de teatro, etc.

Corría el año 1556 y Europa y, 
especialmente, nuestro país, se 
encontraban ante un momen-
to de gran importancia históri-
ca, ya que, a finales del anterior 
año, Carlos I de España y V del 
Sacro Imperio Romano Germá-
nico (actual Alemania), había 
tomado la decisión de abdicar 
todos sus títulos en favor de su 
hijo Felipe II y poner fin a su 
reinado.

Carlos V, llamado “el César” en 
honor a los antiguos emperado-
res romanos, era hijo de Juana 
de Castilla y Felipe “el Hermo-
so”, y, por lo tanto, nieto de los 
Reyes Católicos y del empera-
dor Maximiliano I de Habsbur-
go y María de Borgoña, lo que le 
convertía en el hombre más po-
deroso del planeta, al controlar 
en sus manos un vasto imperio 
que incluía las coronas de Cas-
tilla (el Reino de Navarra inclui-
do); Aragón (que comprendía 
los reinos de Nápoles, Sicilia, 
Cerdeña, Valencia, Mallorca, 
Aragón y el Principado de Ca-
taluña); el ducado de 
Borgoña;  el archi-

ducado de Austria; así como los 
nuevos territorios recientemen-
te descubiertos en América.

El 25 de octubre de 1555, en un 
discurso ante los Estados Gene-
rales reunidos en Bruselas, Car-
los abdicó en favor de su hijo, 
Felipe II, que reinaría sobre los 
Países Bajos y, tres meses más 
tarde, también sobre las coronas 
de Castilla y León, Aragón, Na-
varra, las Indias, Nápoles, Cerde-
ña, Sicilia y el ducado de Milán. 
En el mes de septiembre de 1556 
también cedió el Sacro Imperio 
a su hermano, Fernando I.

Se ponía así fin al gran sueño 
de Carlos de ver una Europa 
unida, idea que sería tratada 
de retomar posteriormente 
a lo largo de los siglos y 
que no se vería cum-
plida hasta 1993, con 
el nacimiento de l a 
actual Unión Eu- ropea. 
Es por esto que muchos 
c o n s i d e ra n a Carlos 
V como el “abuelo de 
Europa”. 

Con sus asuntos políticos ya 
en orden, el Emperador decidió 
poner rumbo a España, donde 
planeaba desembarcar en el 
puerto de Laredo para, desde 
ahí, poner rumbo por tierra 
hasta el monasterio de San Je-
rónimo de Yuste, situado en la 
localidad de Cuacos de Yuste, 
Cáceres, donde pasaría sus úl-
timos días en una vida monás-
tica y dedicado a la oración, ya 
que, durante toda su vida, fue 
un hombre devoto. Además, el 
monarca pretendía allí curar la 
enfermedad de la gota que pa-
decía, la cual convertía su vida 
en un calvario.

El 28 de septiembre del año 
1556, la galera del “César”, el Es-
píritu Santo, a quien acompa-

ñaba una escolta de 56 na-
víos, tomó tierra en Laredo, 

mismo puerto donde mu-
chos años atrás su madre, Jua-
na de Castilla, apodada como 
Juana la Loca, zarpase rumbo a 
Flandes para casarse con Felipe 
el Hermoso. En aquel entonces, 
Laredo era una villa de gran im-
portancia, siendo el principal 
puerto de Castilla y albergan-
do un gran número de familias 
nobles, algunas de ellas con 
linajes que se remontaban a la 
época de “la Reconquista”.

 Pese a que su llegada había 
sido largamente avisada, el 
emperador fue recibido tan 
solo por el obispo de Sala-
manca, Francisco Manrique 
de Lara, y el alcalde de Casa 
y Corte, Gaspar Durango, de-
biendo quedar a la espera de la 
llegada de Don Luis de Quija-
da, su mayordomo y consejero 
de Estado y Guerra, así como 
presidente del Consejo de In-
dias, quien traía consigo el di-
nero necesario para proseguir 
su viaje hasta Yuste con un 
modesto séquito de poco más 
de 150 personas.

Tras seis días en la villa pejina, 
el cortejo imperial salió de La-
redo el 6 de octubre, iniciando 
un viaje de casi dos meses has-
ta Jarandilla de la Vera, lugar 
donde se hospedó desde el 11 
de noviembre de 1556 hasta el 3 
de febrero de 1557, fecha en que 
finalizaron las obras de la casa 
palacio que mandó construir 
junto al monasterio de Yuste, 
donde permanecería retirado 
tan solo un año y medio, ya 
que el 21 de septiembre de 1558 
fallecería de paludismo, tras 
un mes de agonía y fiebres a 
las que se sumó la gota, enfer-
medad que padecía desde su 
juventud.

La historia detrás del 
desembarco de Carlos V
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Las agrupaciones, 
el alma de Carlos V

El corazón de esta fiesta es sin 
duda el gran trabajo realizado 
por las agrupaciones y asocia-
ciones laredanas que año tras 
año se visten sus indumenta-
rias de época para transportar 
a la villa hasta el s. XVI. Todas 
ellas participan con gran ilu-
sión en cada nueva edición 
para lograr hacer de esta fiesta 
un evento único y mágico, ya 
sea marchando en el desfile o 
realizando diversas activida-
des culturales por las calles del 
municipio pejino.

Los grupos, comparsas y aso-
ciaciones que tradicionalmen-
te conforman el gran desfile de 
Carlos V son las siguientes:

El Palenque

Asociación cultural que recrea 
con gran rigor histórico a las 
gentes humildes de la villa de 
Laredo del s. XVI, como marine-
ros y rederas y también hidal-
gos y sus mujeres, con sus carac-
terísticos tocados cuneiformes.

Esta asociación suele formar 
un pequeño campamento de 
época en la Alameda Miramar, 
donde realizan muestras de la 
vida cotidiana de la época.

Los Ventolines

Asociación cultural musical de 
la villa pejina que durante es-
tas fiestas participa ataviados 
con las vestimentas tradicio-
nales e interpretan músicas 
del folklore regional, que in-
cluye la pandereta, el rabel o el 
tambor, así como bailes monta-
ñeses, donde no puede faltar la 
tradicional “jota de Laredo”.

Orden de Calatrava

Pequeño grupo que represen-
ta a esta orden militar de ca-
ballería, fundada en el Reino 
de Castilla en el año 1158 y de 
la cual Carlos V, al igual que 
todos los monarcas españoles 
desde Fernando el Católico, fue 
Gran Maestre.

Son de Laredo

Agrupación que suele desfilar 
tras el Emperador a modo de 
corte imperial. Van engala-
nados con elaborados trajes 
de nobles de la época, siendo 
estos fieles recreaciones fabri-
cadas a mano con todo lujo de 
detalle, muchos de los cuales 
se inspiran en retratos de la 
época.

Peña Tio Simón y 
Peña Los Pejinos

Dos grupos musicales de la vi-
lla que ameniza las diferentes 
fiestas con su música, adaptan-
do en este caso su repertorio a 
un estilo con tintes medievales 
y renacentistas.

Aldaba Teatro

Compañía de teatro municipal 
que durante estas fiestas reali-
zan diversas actuaciones en las 
calles de Laredo, presentando 
este año la comedia “Un Arre-
glo Merecido”. Además, varios 
de los actores de esta compa-
ñía son los encargados de re-
presentar al elenco principal 
de estas fiestas.

Laredo, puerto de reyes
Pese a que la fiesta conmemora 
la llegada de Carlos V debido, 
sobre todo, a la importancia que 
tienen los eventos recreacionis-
tas surgidos en torno a la ruta 
imperial, hay que destacar que 
este no fue el único ilustre visi-
tante que tuvo la villa en aque-
llos tiempos.

Laredo contaba desde el año 
1200 con Fuero, entrando, poste-
riormente, a formar parte de la 
Hermandad de las Cuatro Villas 
de la Costa. Era un importante 
puerto que conectaba la Penín-
sula Ibérica con Europa y, a par-
tir del siglo XV, con la relevancia 
que va adquiriendo el comercio 
con países como Flandes, Ingla-
terra y Francia, Laredo ve incre-
mentado su poder e influencia, 
haciendo que la villa se desarro-
lle más y más y se vuelva lugar 
de paso de importantes figuras 
históricas.

En 1496 la reina Isa-
bel “La Católica” 
y su hija,  Juana 
de Castilla, visitan 
Laredo, de donde 
parten con una 
gran flota hacia 
Flandes, para el 

matrimonio de esta última con 
el Archiduque de Austria, Feli-
pe “el Hermoso”. En ese mismo 
año, la reina Isabel escribe des-
de Laredo a Cristóbal Colón y 
recibe en audiencia al marino 
Juan de la Cosa, natural de la 
vecina villa de Santoña.

En 1501 desembarca en la villa 
otra de las hijas de los Reyes 
Católicos, Catalina de Aragón, y, 
tres años más tarde, su herma-
na Juana regresa a Laredo para 
embarcar nuevamente.

Finalmente, en 1559, el hijo y 
heredero de Carlos V, Felipe II, 
desembarca también en Laredo 
en su viaje rumbo a Valladolid, 
siendo el último de los Austrias 
que se tiene constancia que 
pasó por la villa.

Todos estos reales visitantes 
se alojaron en la Casa-torre 
del Condestable de Castilla, la 

cual actualmente 
sigue intacta y se 

encuentra en la 
Puebla Vieja, don-
de alberga el Ar-
chivo Histórico 
Municipal de la 
Villa de Laredo. El Palenque | año 2017

Los Ventolines | año 2017
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Bambalín Teatro

Aantiguos alumnos de la Es-
cuela Municipal de Teatro, 
quienes hacen reír a carcajadas 
al público con una comparsa 
formada por divertidos perso-
najes que incluyen malhabla-
das vendedoras de pescado o 
“regatonas”, curtidos hombres 
de la mar, mujeres de “vida 
alegre” y hasta un pintoresco 
vendedor de “pis del Empera-
dor”, que promete curar todos 
los males.

En los últimos años, también 
interpretan pequeñas obras 
de teatro durante los días que 
transcurre la fiesta.

Panchoneras de Laredo

El coro más antiguo de la villa, 
que canta canciones tradicio-
nales y llevan participando 
en el desfile desde su primera 
edición. 

En el Último Desembarco de 
Carlos V, las Panchoneras par-
ticipan caracterizados como 
parte de las clases populares 
de la villa.

Dentro de las agrupaciones 
llegadas de fuera de Laredo 
destacan La Asociación de 
Abanderados de Arezzo, com-
pañía italiana fundada en 1960 
y que realizan un espectáculo 
artístico y acrobático con ban-
deras; los caballeros de Drako-
nia Producciones, encargados 
de disputar el gran torneo de 
época.

A estos se suman las diferen-
tes troupes de actores, cuen-
tacuentos, saltimbanquis, 
malabaristas, bailarines y 
músicos que cada año se en-

cargan de animar el mercado 
de época y el desfiles, como 
La Nariz Roja, Tajorna, Cer-
neula Galupa, Treefolk, Mas-
karaden, Teatro Infinito, Ban-
dora, el Niño Lápiz, Bruja 
Quemada, A Todo Trapo o 
la Troupette de Luisete, en-
tre otro.

Por último, cabe destacar la 
actuación de los actores que 
interpretan a los personajes 
principales del evento y tea-
tralizan los diferentes suce-

sos acontecidos durante la 
visita del “César” a Laredo, 
siendo estos Miguel Ángel 
Marsella, como Carlos V; Sil-
via Gutiérrez, como María de 
Hungría; Ana Asteinza, como 
Leonor de Francia; a los que 
se suman otros actores que 
realizan diversos papeles me-
nores.

VER EL VÍDEO DEL
 ÚLTIMO DESEMBARCO DE 

CARLOS V 2024

Panchoneras de Laredo | año 2015

Sbandieratori di arezzo| año 2022

La Nariz Roja | año 2024

Bambalín Teatro | año 2023

Son de Laredo | año 2015

Por Adrián Rozas
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CASTRO URDIALES COLINDRES

NUEVO CENTRO DE APOYO A 
PERSONAS CON DETERIORO COGNITIVO
El Gobierno de Cantabria ha licitado por más de 3,4 millones de euros el nue-
vo centro regional de apoyo a personas con deterioro cognitivo en Castro.

NUEVO CURSO EN LA 
LUDOTECA DE COLINDRES
La Ludoteca recupera su horario de invierno con 
actividades para menores de entre 3 y 12 años.

Con el comienzo del curso es-
colar, el servicio de Ludoteca 
del Ayuntamiento de Co-
lindres recupera su horario 
habitual y abre sus puertas 
durante las tardes para aco-
ger a los menores de entre 3 y 
12 años que quieran disfrutar 
de alguna de las actividades 
previstas.

Los niños y las niñas, de en-
tre 3 y 6 años, pueden acudir 
a la Ludoteca entre las 16:30 y 
las 18:00 h, de lunes a jueves 
y los niños y niñas de entre 
7 y 12 años, entre las 18:00 y 
las 19:30 h, también de lunes 
a jueves. 

Para un buen funcionamien-
to del servicio, es necesario 
reservar plaza. Todos los días 
se ofrece juego libre, talleres 
y otras actividades lúdicas 
dirigidas y organizadas de 
manera gratuita. 

Los viernes se reservan para 
la actividad de Yoga, imparti-
da por un especialista, tam-
bién en dos grupos: de 3 a 6 
años, de 17:30 a 18:20 h y de 
7 a 12 años, de 18:30 a 19:20 h. 
Para esta actividad también 
es necesario reservar plaza 
y tiene un coste de 30€ al tri-
mestre. 

Por otro lado, los jueves de 
19:00 a 20:00 h se ofrecer la 
actividad de ajedrez, impar-
tido por los profesores de la 
Escuela de Limpias, siendo 
necesario reservar plaza y 
con un coste de 30€ al tri-
mestre. 

Para el alcalde, Javier Incera, 
“este es, sin duda, un servicio 
esencial que trata de ayudar 
a las familias en esa tarea 
tan complicada que es la 
conciliación; por este motivo 
también desde la ludoteca 
se organizan campus espe-
cíficos durante las mañana 
para los periodos escolares 
no lectivos”.

La concejal de Infancia, Ara-
celi Ayesa, ha recordado que 
“no sólo se trata de un espa-
cio y un servicio en el que 
nuestros niños y niñas están 
atendidos, sino que también 
pretendemos ofrecer acti-
vidades diferentes que les 
puedan bienestar como es el 
caso del taller de yoga o de 
ajedrez”. 

Además de la programación 
habitual, en la Ludoteca se 
realizan actividades especia-
les con motivo de ciertas efe-
mérides o fechas señaladas 
y se trabaja y colabora, de 
manera habitual, con otros 
departamentos en sus dife-
rentes propuestas. 

Durante los periodos no lec-
tivos, desde el Ayuntamiento 
se organiza un Campus de 
conciliación, por las maña-
nas en el que hay que inscri-
birse de manera previa. 

Información y reservas en 
los teléfonos: 942652930 y 
621270049 o en el mismo cen-
tro, en horario de mañana de 
9:30 a 13:00 h y por las tardes 
de 16:00 a 19:30 h.

El Gobierno de Cantabria in-
vertirá 3.410.095,52 euros en la 
construcción del nuevo cen-
tro regional de apoyo a perso-
nas con deterioro cognitivo en 
Castro Urdiales. El contrato, 
licitado en la primera mitad 
de septiembre, tendrá un pla-
zo de ejecución de 14 meses, y 
el centro se ubicará en el edifi-
cio de la calle Silvestre Ochoa, 
que ahora alberga el centro de 
día, con el que seguirá com-
partiendo instalaciones. 

Este nuevo centro de apo-
yo a personas con deterioro 
cognitivo se concibe como 
un recurso de ámbito regio-
nal, en el que se hará especial 
hincapié en la investigación, 
el análisis, la evaluación y el 
conocimiento de las mejo-
res fórmulas y herramientas 
para la atención de las perso-
nas con este tipo de afeccio-
nes. El centro se ha diseñado 
para establecer colaboración 
con el resto de instalaciones 
del Sistema para la Autono-
mía y Atención a la Depen-
dencia (SAAD) y, además se 
encargará de formar a sus 
profesionales. 

Se trata, tal y como apuntan 
desde la Consejería de Inclu-
sión Social, Juventud, Fami-
lias e Igualdad, de que Canta-
bria disponga de un centro de 
referencia, con profesionales 
cualificados y especializados 
en el abordaje de los proble-
mas de deterioro cognitivo. 

La obra contempla la reforma 
del edificio donde actualmen-
te se ubica el centro de día de 
Castro Urdiales, que continua-
rá en el mismo edificio. El nue-
vo centro residencial se ubica-
rá en las plantas baja, primera 
y segunda. 

Dar respuesta a las 
enfermedades asociadas 
al envejecimiento

El proyecto, financiado con 
cargo a los Fondos Europeos 
procedentes del Mecanismo 
de Recuperación y Resiliencia, 
da respuesta al incremento 
del número de personas con 
afecciones asociadas al enve-
jecimiento (especialmente las 
cognitivas) que derivan en si-
tuaciones de dependencia.

Este nuevo centro estará orien-
tado a personas que presentan 
múltiples déficits cognitivos 
que desencadenan alteracio-
nes significativas en las activi-
dades de su vida diaria.

Los trastornos de carácter cog-
nitivo generan una problemáti-
ca de dependencia distinta del 
resto de trastornos, que provo-
can una gran fragilidad en la 
persona cuidadora, con un im-
portante impacto físico y psi-
cológico, sobrecarga de trabajo 
y la necesidad de otro tipo de 
apoyos y prestaciones. 

Para el Gobierno, la atención 
y el apoyo a estas personas se 
ha convertido en una cuestión 
de primer orden. Tal es así, que 
uno de sus principales objeti-
vos es desarrollar políticas pú-
blicas específicas relacionadas 
con los cuidados a las personas 
con deterioro cognitivo. 

El objetivo último es ayudar 
a las familias a mantener el 
equilibrio entre autocuidado 
y cuidado primario, es decir, 
entre los cuidados y apoyos 
que una persona o una familia 
puede asegurar por sí misma o 
por las personas de su entorno 
más cercano.  
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Imagina que estás en la Edad 
Moderna. La iluminación 
urbana comienza a aparecer 
en algunas capitales euro-
peas, pero no precisamente 
en Cantabria oriental. 

La única ilu-
minación que 
tienes es la de 
las antorchas 
y velas. Los bos-
quetes de tu alrede-
dor, que habitualmen-
te dominas y conoces a 
la perfección, se vuelven 
espacios intransitables des-
pués de caer la noche. De 
repente, oyes un "uh-uh" y 
atisbas cómo ese gran búho 
real (Bubo bubo) regresa al 
interior del bosque. 

¡Terror total! Te ha dejado 
fascinado con su mirada 
penetrante y su misterioso 
canto, convirtiéndose en el 
DJ de la fiesta del miedo. Cla-
ro, para ti es imposible pen-
sar que solo está cazando un 
ratón para cenar. No, para ti, 
ese "uh-uh" es el aviso de que 
una bruja está a punto de 
hacerte una visita sorpresa. 
¡Cómo no asustarse!.

Y luego están las lechuzas 
(Tyto alba), esos seres es-
pectaculares que, con sus 
ojos tan redondos y sus 
vuelos silenciosos, parecen 
más fantasmas que aves. 

Durante siglos, estas pobres 
criaturas han sido vincu-
ladas con el mundo de los 
muertos, con los augurios 
de mala suerte y la proximi-

dad de la muerte. Y cla-
ro, no ayudaba 

mucho que su aparición 
coincidiera con el momento 
en que el ser humano esta-
ba más vulnerable: en me-
dio de la noche, solo y con 
miedo hasta de su sombra.

¿Quién iba a pensar que sim-
plemente revoloteaban por 
el cementerio en su jornada 

laboral nocturna cazan-
do insectos?

¿Y qué me 
decís de esos pe-
queños murciélagos que 
incluso ahora sobrevuelan 
nuestras ciudades? 

¡Ah, los incomprendidos 
murciélagos enanos(Pipis-
trellus pipistrellus)! 

Pobres seres de la noche. No 
es solo que sean criaturas 
nocturnas, es que además 
se han metido de lleno en la 
cultura popular del terror, 
en parte por culpa de la li-
teratura y el cine. Drácula, 
el vampiro más famoso, de-
cidió que ser un murciélago 
sería su forma favorita de 
volar a través de la noche, y, 
desde entonces, la conexión 
ha sido inquebrantable. 

No importa cuántos estu-
dios científicos digan que 
los murciélagos son vitales 
para el ecosistema (¡polini-
zan y controlan plagas!), la 
imagen que muchos tienen 
de ellos sigue siendo la de 
pequeños vampiros vola-
dores sedientos de sangre.

A lo largo de los siglos, es-
pecialmente en los pueblos 
costeros de Cantabria, la 
polilla calavera (Acheron-
tia atropos) ha estado ro-
deada de supersticiones. 

Se creía que su presencia 
en una casa era un mal pre-
sagio, incluso un anuncio 
de muerte de un familiar. 

Su aspecto oscuro, su vuelo 
nocturno y ese inquietante 
diseño de "calavera" contri-

buyeron a su fama como 
un emisario del 

más allá. 

Además, esta 
polilla asociada 
como otras tantas 
a las dunas marí-
timas, tiene una 
característica in-
usual: puede emitir 
un chillido, lo que la hace 
aún más siniestra para aque-
llos que la relacionan con lo 
macabro. 

Aunque en la actualidad 
sabemos que no tiene nin-
gún vínculo real con la 
muerte, su apariencia y 
las leyendas que la rodean 
la han convertido en un 
símbolo fascinante dentro 
del folklore y la cultura 
popular.

Pero, si nos detenemos a 
pensar, estas asociaciones 
no son más que el resulta-
do de nuestra relación con 
lo desconocido. La noche, 
la oscuridad, lo que no po-

d e m o s 
ver clara-
mente, siem-
pre ha sido moti-
vo de miedo. 

Nos asusta lo que no en-
tendemos, y estos anima-
les, con su vida nocturna y 
sus comportamientos enig-
máticos, se convirtieron en 
símbolos de ese temor pri-
mario. 

Nuestra mente humana es 
una narradora fantástica, 
siempre lista para inventar 
una historia cuando no tie-
ne toda la información. 

De ahí nacen los mitos, 
las leyendas, y esa in-
clinación natural 
que tenemos por 
conectar estas 
criaturas de la 
noche con lo 
tenebroso.

Ahora bien, si 
dejamos de lado los 

miedos irracionales y ob-
servamos a estas criaturas 
con ojos menos supersti-
ciosos, nos daremos cuenta 
de que son, de hecho, seres 
extraordinarios. 

Las lechuzas y los búhos 
son los maestros del vuelo 
sigiloso, con habilidades 
que, actualmente, los in-
genieros en acústica estu-
dian. 

Los murciélagos, con su 
ecolocación y su capaci-
dad para devorar mosqui-
tos a velocidad de vértigo, 
son los héroes silenciosos 
de la biodiversidad. ¡Quién 
lo diría! 

Quizá sea momento 
de darle una vuelta a 

la historia y empezar a 
calificar a estos animales 
por lo que realmente son, 
y no por el miedo que, po-
bremente, les hemos adju-
dicado.

Así que la próxi-
ma vez que es-
cuches un 
"uh-uh" o 
veas 
un 

murciélago 
volando so-
bre tu cabe-
za, en lugar 

de correr 
a encender 

todas las luces de 
la casa o a sacar el 

libro de defensa contra 
las artes oscuras, pien-

sa que están haciendo su 
trabajo. 

Y, si me permites añadir 
una nota final: ¡vaya ma-
nera tan espectacular de 
hacerlo!

¿POR QUÉ NOS DAN MIEDO?
LA CONEXIÓN ENTRE ALGUNOS ANIMALES, 
EL MIEDO Y LA SUPERSTICIÓN

Desde tiempos inmemoriales, los humanos hemos tenido una fascinación un 
tanto peculiar con ciertos animales, especialmente con aquellos que se pa-
sean o revolotean cuando el sol se esconde. 
Vamos a ser sinceros, no hemos tratado muy bien a estos vecinos nuestros a 
través del imaginario colectivo. Pobres lechuzas, murciélagos, polillas y búhos. 
¿Qué nos hicieron para ganarse el título de emisarios del miedo?

Por Diego de Vallejo

DISFRUTA DE LAS 
POTY AMBIENTURAS 

EN YOUTUBE

POTY AMBIENTURAS
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Un año más, los pueblos de Can-
tabria se llenan de calabazas y 
disfraces terroríficos para cele-
brar Halloween, mientras que, 
como es ya habitual, surgen 
muchas voces protestando por 
la celebración de esta fiesta im-
portada y nada tradicional en 
nuestra tierra. Sin embargo, po-
cos saben que los orígenes an-
cestrales de esta festividad son 
más cántabros que americanos.

EL ORIGEN CELTA

Y es que Halloween, cuyo nom-
bre es la contracción del inglés 
“All Hallows’ evening”, es decir, 
víspera de Todos los Santos, 
tiene sus orígenes en la cultura 
celta. Si, esa misma cultura que 
habitó durante siglos nuestra 
tierruca y que tanto influenció 
a los antiguos cántabros.

Los celtas eran un pueblo de 
costumbres y tradiciones, mu-
chas de las cuales eran comunes 
ya fuesen celtas de la península 
ibérica o de las islas británicas. 
Una de estas costumbres era 
celebrar la Fiesta de la Cosecha, 
en la que daban gracias a sus 
dioses por los alimentos reci-
bidos ese año. Esta festividad 
tenía el nombre de Samhain o 
Samuín.

Este Samuín se celebraba tras 
la temporada de cosecha, sin 
tener un día concreto, aunque 
se sabe que tenía lugar sobre la 
luna llena más cercana entre el 
equinoccio de otoño y el solsti-
cio de invierno, es decir, entre 
el 5 y el 7 de noviembre. Esta 
semana de celebración con-
cluía con la fiesta de los espí-
ritus, dando paso al año nuevo 
celta, ya que su calendario lu-
nar se dividía en dos partes, la 
mitad oscura, que comenzaba 
en el mes de Samonios (luna-
ción de octubre o noviembre), 
y la mitad clara, a partir del 
mes de Giamonios (lunación de 
abril o mayo).

Esta fiesta de los espíritus era 
de gran importancia para estos 
pueblos, ya que venía a signifi-
car una breve unión del mundo 
de los vivos con el de los muertos 
y, en ella, los druidas realizaban 
ritos en los cuales   se comunica-
ban con sus antepasados. Tam-
bién se creía que, en esa fecha, 
los espíritus de los ancestros 
visitaban sus antiguos hogares. 

Para ahuyentar a los malos es-
píritus, los celtas encendían ho-
gueras y decoraban sus aldeas 
con huesos y calaveras. Se cree 
que se ensuciaban y pintaban 
ellos mismos para infundir mie-
do a estos fantasmas, lo que con 
los siglos dio origen a las habi-
tuales decoraciones y disfraces. 

Durante el Samuín era costum-
bre, además, vaciar nabos (aun-
que posteriormente fueron susti-
tuidos por calabazas en las zonas 
irlandesas) para ponerles dentro 
velas. Fueron estos irlandeses 
quienes, siglos después, exporta-

ron esta tradición a Estados Uni-
dos en los siglos XIX y XX. 

Cabe destacar que en Cantabria 
hay testimonios de gente ma-
yor que recuerda como por las 
fechas de Todos los Santos sus 
abuelos vaciaban calabazas y las 
colocaban velas, lo que atestigua 
que hasta hace relativamente 
poco hubo una reminiscencia de 
esta costumbre céltica.

Aunque fueron los estadouni-
denses quienes más han po-
pularizado esta fiesta en los 
últimos tiempos, en España 
siempre se han conservado 
tradiciones relacionas a esta 
festividad celta en aquellas zo-
nas donde este pueblo habitó, 
como Galicia, Asturias o Canta-
bria, en los cuales hay muchos 
municipios que en los últimos 
años han tratado de conservar 
y rescatar estas tradiciones an-
cestrales, siendo una de las más 
conocidas “a noite meiga” o “no-
che bruja”, en Ribadavia.

LA MAGOSTA

Algunos aquí ya estarán tor-
ciendo el morro y diciendo 
"¡Eso será en Galicia!, Aquí esas 
tradiciones celtas no llegaron. 
Nuestras fiestas típicas son 
otras, etc.".

Si bien es cierto que esa par-
te esotérica de la fiesta no se 
mantuvo en Cantabria, sí que 
se preservó algo de aquellas 
fiestas del fin de la cosecha, 
solo que nosotros les dimos 
otro nombre: la Magosta.

Esta tradición que todos he-
mos celebrado de niños y en 
la que recogíamos y asábamos 
las castañas viene precisa-
mente de esa Fiesta de la Co-
secha celta. 

Durante estas celebraciones 
era habitual también que los 
jóvenes de los pueblos fuesen 
pidiendo castañas por las ca-
sas ¿Nos suena de algo esto?

DEL SAMUÍN A 
TODOS LOS SANTOS

Para finalizar, ¿Qué tiene que 
ver esto con nuestra fiesta de 
Todos los Santos? Se pregun-
tarán muchos. Pues bien, esta 
fiesta comenzó a celebrarse a 
partir del año 609, cuando el fa-
moso Panteón de Roma fue con-
vertido en iglesia por el papa 
Bonifacio IV, pasándose a lla-
mar Iglesia de Todos los Santos 
y creándose una festividad en 
su honor en toda la cristiandad.

Esta festividad no tuvo fecha 
clara hasta que el papa Grego-
rio IV la unificase en el prime-
ro de noviembre, puesto que al 
igual que sucedía con los celtas, 
en estas fechas las cosechas ro-
manas ya se habían recogido. 
El cristianismo, al igual que ha-
cía Roma, trataba de situar sus 
festividades coincidiendo con 
otras ya existentes de origen 
pagano, para que de esta forma 
la gente lo tuviese más fácil a la 
hora de cambiar su religión pa-
gana por el cristianismo.

En conclusión, está muy bien 
que cuidemos nuestras tradi-
ciones y no las dejemos de lado 
en favor de las que nos llegan 
desde el otro lado del charco, 
pero también debemos poner 
en valor nuestra cultura y nues-
tros orígenes, que, como en 
este caso, nos llevan a darnos 
cuenta de que somos la cuna de 
tradiciones ancestrales tan im-
portantes como el Samuín, que 
hasta los estadounidenses nos 
las han copiado y han sabido 
explotarlas mejor que nosotros.

Llegamos tarde para decir que 
nosotros inventamos Halloween, 
pero siempre nos quedará el sa-
ber que un cántabro disfrazado 
pidió castañas en este día casi 
dos milenios antes que lo hiciese 
un estadounidense.

SAMUÍN
EL ORIGEN CÁNTABRO DE HALLOWEEN 

Pocos conocen hoy en día que esta popular fiesta tiene su origen entre los 
antiguos pueblos celtas que habitaban nuestra región.

DESCUBRIENDO CANTABRIA

Por Adrián Rozas
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Cementerio de Comillas 

La primera parada en este 
viaje sería toda una delicia 
para autores como Edgar 
Allan Poe. Se trata del Ce-
menterio de Comillas y sus 
ruinas góticas.

Historias de terror a parte, el 
lugar es una auténtica obra 
de arte digna de visitar, ya 
que sus imponentes mauso-
leos, lápidas ornamentadas 
y esculturas son dignas de 
un museo. Vigilando desde lo 
más alto de este cementerio, 
sobre lo que queda del tran-
septo de la antigua iglesia del 
siglo XVI, se encuentra la im-
ponente y gigantesca escul-
tura del Ángel Exterminador, 
obra de Josep Llimona.

Este cementerio se ubica en 
los terrenos de una antigua 
Iglesia gótica del S. XVI, la 
cual fue abandonada tras un 
incidente durante la misa del 
domingo varios vecinos y el 

administrador del duque del 
Infantado, tras lo cual cayó 
en desuso. Con el paso del 
tiempo, la antigua parroquia 
fue reutilizada como cemen-
terio, ampliándose poste-
riormente de la mano del 
arquitecto modernista Lluís 
Domènech i Montaner, en 
1893.

Palacio de Sobrellano 

Siguiendo con Comillas, la 
siguiente parada es el pala-
cio de Sobrellano, también 
conocido como palacio del 
marqués de Comillas, cons-
truido por el arquitecto Joan 
Martorell en 1888.

Este imponente palacio es 
conocido por su aparición en 
múltiples películas de terror 
y misterio, como La Residen-
cia; Vera, un cuento cruel; 
Sexykiller; o La Herencia Val-
demar.

Su apariencia nos evoca al 
escenario de una lúgubre 
mansión de vampiros o al 
escenario que haría las deli-
cias de directores de cine de 
terror gótico, como Tim Bur-
ton, para ambientar una de 
sus película.

Sin duda, y pese al lujo que 
lo rodea, debe dar bastante 
miedo pasar una noche solo 
en las estancias de este im-
presionante y gigantesco pa-
lacio de Cantabria.

Como curiosidad, pese a su 
aspecto sombrío y oscuro, 
cabe decir que fue el primer 
edificio de España en utilizar 
la luz eléctrica, ya que el pri-
mer marqués de Comillas la 
mandó instalar con motivo 
de una de las famosas visitas  
al municipio del entonces rey 
Alfonso XII.

Museo de la Tortura
y la Inquisición 

De Comillas ponemos rumbo 
hacia Santillana del Mar, don-
de encontramos uno de los 
museos más peculiares y te-
rroríficos que cabe imaginar, 
el Museo de la Tortura y la In-
quisición.

Esta peculiar galería cuenta 
en exposición con multitud de 
artilugios utilizados a lo largo 
de la historia para infligir do-
lor y tormento. 

LOS MEJORES LUGARES PARA 
PASAR MIEDO EN CANTABRIA 

En este mes de Halloween viajaremos por varios municipios de Cantabria para descubrir algunos miste-
riosos y aterradores lugares de nuestra región que, si bien no están “embrujados”, podrían ser (y algunos 
han sido) el escenario de una película de terror. 
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Entre esta pintoresca colec-
ción podemos encontrar desde 
elementos conocidos como la 
guillotina, el potro o el garrote 
vil a otros más curiosos como 
la Doncella de Hierro, sillones 
de pinchos o utensilios de de-
sollación.  Una macabra pina-
coteca del dolor que no dejará 
indiferente a ningún visitante.

Palacio de los Hornillos

Tras salir de Santillana nos 
dirigimos a Las Fraguas, en el 
municipio de Arenas de Iguña, 
al que quizás sea el lugar más 
conocido de esta lista: el Pala-
cio de los Hornillos.

Si aun así sigue sin sonarte, te 
diré que se trata de la escalo-
friante casa de estilo neogó-
tico donde transcurría la pe-
lícula Los Otros, del director 
Alejandro Amenábar, la mis-
ma en la que Nicole Kidman 
debió de habitar junto a los 
misteriosos fantasmas que la 
habitaban.

El edifició por si mismo luce 
aterrador, siendo rodeado por 
unos bastos jardines.

Aunque fuera del cine no da 
tanto miedo, este edificio si-
gue siendo una autentica ma-
ravilla y una obra del estilo 
artístico conocido como pin-
toresquista inglés, el cual se 
basa en la arquitectura rústi-

ca medieval inglesa y que fue 
construido para el duque de 
Santo Mauro, Mariano Fer-
nández de Henestrosa, jefe 
de palacio de Alfonso XIII, 
rey que usó el palacio como 
residencia veraniega hasta la 
construcción del Palacio de la 
Magdalena, el cual tiene mu-
chas influencias de este.

Debido a que el palacio es un 
edificio privado, este no pue-
de visitarse, pero puede verse 
desde fuera de los jardines, 
junto a la Iglesia de San Jorge, 
conocida popularmente co-
moo el Partenón.

Túnel de la Engaña

Nuestro siguiente destino 
se encuentra en los límites 
de Cantabria y Burgos. Se 
trata del Túnel de la Engaña, 
un largo túnel ferroviario 
de casi 7.000 metros de lon-
gitud que nunca llegó a ser 
utilizado.

Lo macabro de la historia de 
este túnel reside en su cons-
trucción, ya que en ella tra-
bajaron cientos de personas 
durante dos décadas, muchas 
de ellas represaliados de la 
dictadura franquista que se 
vieron obligados a participar 
de forma forzosa en su cons-
trucción, lo que en décadas 
posteriores provocase la apa-
rición de relatos y leyendas 
urbanas sobre fantasmas en 
su interior.

Tras terminarse las obras sin 
concluirse, el túnel se trans-
formó en curioso punto tu-
rístico más, hasta que en 1999 
un gran desprendimiento 
lo bloqueó. Debido a este y 
otros derrumbes posteriores, 
hoy es posible acceder al inte-
rior por cualquiera de los ex-
tremos, pero no existe forma 
de entrar por un lado y salir 
por otro.

Isla de Pedrosa

Ya con últimas luces del sol, 
acudimos a por el plato fuerte 
de este recorrido y el que más 
miedo creo que puede dar, la 
Isla de Pedrosa, en plena Ba-
hía de Santander.

Y es que este lugar tiene to-
dos los elementos para ser el 
escenario de una película de 
terror, ya que es una peque-
ña isla a la que solo se puede 
acceder por un puente, cu-
bierta por un oscuro bosque 
y en cuyo interior se encuen-
tra un antiguo sanatorio del 
s.XIX, del cual investigado-
res paranormales afirman 
que está habitado por fan-
tasmas.

En este lazareto se mantenían 
en cuarentena a las tripulacio-
nes de los buques afectadas 
por enfermedades tropicales, 
convirtiéndose con el paso de 
los años en un sanatorio para 
enfermedades como la tuber-
culosis.

La isla cuenta con caminos y 
senderos para poder ser vi-
sitada, aunque si eres de los 
que se asusta fácilmente no te 
recomiendo hacerlo con poca 

luz, ya que te sentirás como en 
el set de rodaje de una pelícu-
la de terror. El teatro en ruinas 
es mi sitio favorito de la isla y 
el lugar que más recomiendo 
visitar, tanto por lo macabro 
que resulta como por las fabu-
losas vistas de la Bahía de San-
tander que podrás contemplar 
desde el embarcadero.

Aunque no he podido encon-
trar ningún fantasma ni suce-
so paranormal durante el re-
corrido, animo enérgicamente 
a conocer estos lugares tan es-
pectaculares de nuestra tierra 
y a regresar a estas páginas el 
mes que viene para seguir des-
cubriendo Cantabria.

Fotos:  Vivir en Cantabria Oriental Por Adrián Rozas
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AMPUERO

LA HISTORIA DE LA
BIEN APARECIDA
Esta advocación mariana se remonta al año 1605, año en el que fue descubierta 
la talla en el collado de Somahoz.

La historia de la veneración de 
la Bien Aparecida se remonta 
al año 1605, cuando unos niños 
pastores fueron conducidos por 
una luz hasta encontraron una 
pequeña talla de 21 cm (encua-
drada por los especialistas en 
el estilo hispano-flamenco) en 
una ventana de una ermita en 
ruinas dedicada a San Marcos. 

Los vecinos de los pueblos de 
alrededor trataron de tras-
ladarla, pero una serie de 
circunstancias hicieron que 
abandonaran esta idea, ya que 
parecía voluntad divina per-
manecer en aquella ermita, 
dando inicio el 15 de septiem-
bre de ese año a la primera 
procesión al lugar, situado en 
el collado de Somahoz.

El nombre se cree que tiene 
su origen en un antiguo litigio 
entre los habitantes de Hoz de 
Marrón y los de Ampuero. Es-
tos últimos afirmaban que la 
imagen era, en realidad, una 
talla que fue robada de su lo-
calidad. Ante la acusación, los 
habitantes de Hoz replicaron 
que la imagen de esta Virgen 
“no era robada, sino aparecida, 
¡y bien aparecida!”.

A principios del siglo XVIII se 
construye el actual templo, 
del cual destacan sus cinco re-
tablos de estilo barroco-chu-
rrigueresco, con tallas poli-
cromadas de tamaño natural, 
obra de la escuela de artistas 
trasmeranos y de las cuales, 
hoy en día, tan solo se conser-
van tres, desapareciendo una 
de las faltantes a consecuen-
cia de las termitas y encon-

trándose la otra en la catedral 
de Santander.

En los siglos posteriores, esta 
Virgen gana popularidad en-
tre los cántabros, los cuales, 
tras emigrar, llevan esta devo-
ción con ellos, lo que hace que, 
en 1752, se funde en Madrid la 
Congregación de Nacionales 
de la Montaña, bajo el patro-
nazgo de la Bien Aparecida.

No sería hasta el 1905 que el 
entonces obispo de la Dió-
cesis de Santander,  Vicente 
Santiago Sánchez de Castro, 
la proclamó «Reina y Madre 
de la Montaña», siendo pro-
clamada oficialmente por el 
Papa Pío X como patrona de 
la diócesis y la provincia, ante 
la petición formulada por el 
Ayuntamiento de Ampuero, el 
párroco de la localidad de Ma-
rrón, la entonces Diputación 
Provincial y por numerosos 
Arciprestazgos.

En 1908 se hacen cargo del 
Santuario los Padres Trini-
tarios, convirtiéndose el san-
tuario en noviciado de esta 
orden. Con el estallido de la 
Guerra Civil, pasa a conver-
tirse en hospital de sangre 
y, posteriormente, adquiere 
otros usos, como sanatorio 
antituberculoso o seminario.

En 1955 tuvo lugar la Corona-
ción Canónica de la Imagen, 
en una solemne ceremonia 
celebrada en la Plaza de las 
Estaciones de Santander, en 
la cual estuvieron presentes 
todas las advocaciones maria-
nas de la Diócesis. La imagen 
fue coronada por el entonces 
obispo de Santander, José 
Eguino y Trecu. 

CANTABRIA FESTEJA
A SU PATRONA
Un gran numero de cántabros ha peregrinado el pasa-
do 15 de septiembre para celebrar la Bien Aparecida.  

El pasado 15 de septiembre el 
Santuario de la Bien Apareci-
da, situado en la localidad de 
Hoz de Marrón, acogió a miles 
de peregrinos procedentes de 
toda Cantabria que recorrieron 
la kilométrica marcha para ver 
a la patrona de nuestra Comu-
nidad Autónoma en el día de su 
festividad.

Tras la tradicional marcha a pie, 
los peregrinos pudieron asistir 
a la primera de las misas a las 
6:00 h, siendo la eucaristía prin-
cipal la celebrada a las 12:00 h, 
la cual fue oficiada por el Obis-
po de la Diócesis de Santander, 
Arturo Pablo Ros.

En los actos conmemorativos 
de la jornada festiva, declarada 
Fiesta de Interés Turístico Re-
gional, estuvieron presentes la 
presidenta de Cantabria, María 
José Sáenz de Buruaga los con-
sejeros del Gobierno Cántabro; 
la presidenta del Parlamento 
de Cantabria, María José Gon-
zález Revuelta y la alcaldesa de 

Ampuero, Amaya Fernández, 
así como miembros de la Cor-
poración Municipal, diputados, 
alcaldes de otros municipios 
y autoridades militares, entre 
otros. 
 
En su intervención ante los me-
dios de comunicación presen-
tes en el entorno del Santuario 
de Hoz de Marrón, Buruaga ha 
pedido a la Virgen Bien Apare-
cida "salud para seguir traba-
jando, fuerza para hacer frente 
a las dificultades" y, muy espe-
cialmente "ayuda y acierto para 
tomar las decisiones correctas 
y poder dar respuesta a los 
problemas y necesidades de los 
cántabros" y para ser "la presi-
denta que Cantabria merece y 
necesita".  

Durante toda la mañana, dife-
rentes grupos folclóricos pro-
venientes de todos los rincones 
de Cantabria fueron los encar-
gados de amenizar con su mú-
sica tradicional la romería y la 
posterior comida campestre. 

Foto: Miguel López

Fotos: Vivir en Cantabria Oriental
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SOBA

El consejero de Turismo, 
Luis Martínez Abad, ha re-
iterado el pasado 25 de sep-
tiembre el apoyo del Gobier-
no regional al Ayuntamiento 
de Soba en el desarrollo del 
proyecto de la tirolina so-
bre el río Gándara, que tiene 
como objetivo descentrali-
zar la oferta turística y do-
tar de un atractivo potente a 
esta zona rural. 

Según detalló el consejero, 
se trata de una propuesta de 
turismo activo, de aventura 
y naturaleza que "puede ser 
disfrutada durante todo el 
año y confiamos funcione 
como imán para nuevos pro-
yectos y se convierta en un 
motor para el desarrollo eco-
nómico de la zona". 

"Soba es un municipio de una 
riqueza natural excepcional, 
y debemos de promocionarla 
como un destino para los vi-
sitantes que demandan tran-
quilidad y sostenibilidad", ha 
apostillado Martínez Abad, 
quien celebra la licitación de 
un proyecto que el Ayunta-
miento venía solicitando a 
las distintas administracio-
nes desde hace siete años, y 
que "por fin será una reali-
dad". 

Las tirolinas, inicialmen-
te concebidas como medio 
de transporte de personas 
y mercancías en lugares de 
muy difícil acceso, están ex-
perimentando un importan-
te desarrollo como atracción 
turística en los últimos años, 

dada su aceptación entre el 
público y su gran poder de 
atracción.

Las estaciones de salida y 
llegada se ven condicionadas 
por la configuración de la oro-
grafía de la zona. Se ha busca-
do una salida ubicada en un 
punto alto, con fácil acceso a 
pie, y con un desnivel impor-
tante al comienzo. La llegada 
deberá situarse al otro lado 
de las cascadas del río Gán-
dara, idealmente en una zona 
llana con contrapendiente. Se 
estima que el recorrido tenga 
una longitud de 421 metros y 
un desnivel de 32 metros en-
tre ambas estaciones.

"Será un activo destacado y 
los usuarios que se acerquen 

a disfrutarlo podrán comple-
tar su jornada en la zona con 
rutas y visitas a otros puntos 
de la Mancomunidad", ha 
señalado el consejero, quien 
ha subrayado que esta actua-
ción  será un aliciente más al 
Plan de Sostenibilidad para 
convertir esta zona de Can-
tabria en un "referente del 
turismo sostenible a través 
de la puesta en valor de sus 
recursos de tierra y agua".

El Ayuntamiento de Soba 
trasladó el pasado 15 de 
marzo a la Dirección Ge-
neral de Turismo y Hos-
telería el 'Proyecto de 
tirolina doble en el sal-
to del río Gándara, en 
Soba', quedando aproba-
do y a disposición para 

su ejecución. Asimismo, 
el Ayuntamiento cedió a la 

Administración los terrenos 

necesarios para la ejecución, 
asumiendo esta, además de 
la ejecución del proyecto, las 
labores de mantenimiento 
y conservación de las zonas 
urbanizadas vinculadas al 
mismo.

La Consejería de Cultura, 
Turismo y Deporte del Go-
bierno de Cantabria ha lici-
tado ahora el contrato para la 
construcción de una tirolina 
doble en el salto del Gándara, 
la cual ha sido publicada en 
la Plataforma de Contrata-
ción del Sector Público, con 
un presupuesto base sin im-
puestos de 227.147,94 euros. 

El plazo de ejecución del con-
trato será de cuatro meses, 
contado a partir del día si-
guiente al de la firma del acta 
de comprobación del replan-
teo con resultado viable.

TURISMO LICITA LA CONSTRUCCIÓN DE UNA 
TIROLINA SOBRE EL RÍO GÁNDARA 

La obra cuenta con un 
presupuesto de 227.147 
euros y contribuirá a 
"descentralizar la oferta 
turística y dotar a la co-
marca del  Asón de un 
atractivo potente" 
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El Grupo de Acción Local 
Asón-Agüera-Trasmiera, con la 
financiación de la Dirección de 
Fondos Europeos de la Conseje-
ría de Economía, Hacienda, Fi-
nanciación Autonómica y Fon-
dos Europeos del Gobierno de 
Cantabria, presenta la VII edi-
ción de las Jornadas Europeas 
del Patrimonio (JEP) en las co-
marcas orientales de Cantabria. 

De este modo, los municipios 
orientales se suman, un año 
más, a esta celebración, la cual 
es el mayor evento cultural eu-
ropeo de carácter participativo.

Las actividades dieron co-
mienzo el pasado 9 de octubre 
con la celebración del Día Eu-
ropeo del Arte Rupestre y la 
charla a cargo de Diego Garate, 
en Ramales de la Victoria y el 
día 11 con la charla de Carlos 
Rubio sobre la horticultura en 
Cantabria, en Solórzano.

El sábado 12 de octubre las 
jornadas se trasladaron hasta 
Bárcena de Cicero y la locali-
dad de Seña, donde tuvo lugar 
el paseo interpretativo por el 
patrimonio natural de estos 
municipio, a cargo de Cristina 

Cano, mientras que el domingo 
13 fue el turno, de nuevo, para 
Ramales de la Victoria, con una 
visita al molino de Entrepuen-
tes y una charla de Marcos Pe-
reda sobre la evolución de los 
aprovechamientos agrícolas y 
ganaderos en Cantabria.

Ya el viernes 18 de octubre, será 
el turno para la charla “Cami-
nos y comunicación en la Can-
tabria moderna”, que tendrá 
lugar a las 19:00 h en el Espacio 
Multiusos de Liendo.

Por último, el jueves 7 de no-
viembre, estas jornadas con-
cluirán con una tarde dedica-
da a los molinos de marea en 
la casa de cultura de Limpias, 
con dos charlas que estarán a 
cargo de Sara del Hoyo y Luis 
Azurmendi.

El pasado 24 de septiembre el 
pleno ordinario del Ayunta-
miento de Limpias aprobó la 
propuesta de modificar la or-
denanza reguladora del Im-
puesto sobre Bienes Inmue-
bles (IBI) en el municipio.

La medida, propuesta por 
el equipo de Gobierno, tie-
ne como objetivo ahorrar 
a los vecinos una media de 
entre 15 y 30 € en el recibo. 
Esto hará que el total de los 
vecinos vean un alivio fis-
cal que puede ascender a 
los 32000 € anuales.

En concreto, esta modifica-
ción de la ordenanza afecta 
al tipo de gravamen del 0,54 
para los bienes urbanos, 
que desde ahora pasará a 
ser del 0,52.

Durante el pleno, el alcalde 
de Limpias, Nacho Sainz, 
afirmó que esta es tan solo 
la primera de las varias re-
bajas fiscales que llegarán 
y que a esta le seguirán 
progresivamente otras has-
ta 2027, tal y como su gru-
po prometió en programa 
electoral.

ARREDONDO

CANTABRIA ORIENTAL LIMPIAS

ARREDONDO SE PREPARA PARA CELEBRAR SU 
FERIA DE TODOS LOS SANTOS 
Se trata de una de las mayores ferias de ganado caprino del norte de España.

Fiesta del 
Mayor
Arredondo celebrará 
esta fiesta en homena-
je a sus mayores.

El próximo 1 de noviembre 
Arredondo volverá a celebrar 
su Feria de Toros los Santos, 
una de las concentraciones de 
ganado caprino más importan-
tes de España.

Aunque especialmente rele-
vante el caprino, esta feria 
también incluye ejemplares de 
ganado ovino, asnal, equino y 
vacuno, reuniendo en el muni-
cipio a miles de ejemplares de 
animales procedentes tanto de 
la comarca como de toda la geo-
grafía cántabra.

Los actos darán comienzo a 
las 11:00 h en la Iglesia de San 

Pelayo con la tradicional misa, 
tras lo cual, se dará inicio a la 
feria por las calles del munici-
pio, amenizada por los piteros 
Alfonso y Camacho.

Ya a las 12:00 h será el momen-
to para realizar el concurso 
morfológico y la exposición 
de cabras del Asón, tras lo 
cual, a las 14:00 h, tendrá lugar 
la actuación del grupo folkló-
rico Güeyos de la Montaña.

Al encuentro no faltará el 
tradicional mercado, que, 
como es costumbre, reunirá 
en el municipio centenares 
de puestos de productos agro-

alimentarios y artesanales 
de Cantabria que, como cada 
año, ese día llenarán las calles 
de Arredondo para ofrecer 
productos típicos de la región, 
como quesos, carnes, panes, 
dulces, miel, licores etc.

El año pasado, debido al auge 
de la enfermedad hemorrá-
gica epizoótica y habiéndose 
detectado casos en cabras 
y ovejas, el Ayuntamiento 
de Arredondo se vio obliga-
do a suspender la presencia 
de animales en la feria. Sin 
embargo, y si todo marcha 
según lo previsto, se espera 
que esta nueva edición vuel-
va a recuperar su emblemá-
tica estampa con decenas de 
cabras en los alrededores del 
campanario de la iglesia de 
San Pelayo.

La feria está organizada por 
el Ayuntamiento de Arre-
dondo con la colaboración la 
Asociación para la Defensa 
de los Intereses de Canta-
bria (ADIC).

Además de esta Feria de To-
dos los Santos, el sábado  26 
de octubre, el municipio ce-
lebrará su Fiesta del Mayor, 
que tendrá lugar en el poli-
deportiva La Atalaya.

El evento dará comienzo a 
las 12:30 h, momento en el 
que se abrirá el recinto para 
recibir a los invitados, que 
podrán disfrutar de una 
gran comida popular, que 
será gratuita para los veci-
nos de Arredondo mayores 
de 60 años. Los acompañan-
tes y no empadronados po-
drán asistir abonando 11 € 
por el menú.

Una vez finalizada la comi-
da, a las 16:00 h, los asisten-
tes podrán disfrutar de la 
actuación de Walter.

Por último, el Ayunta-
miento de Arredondo ha 
anunciado que se pondrá a 
disposición de aquellos ve-
cinos que lo necesiten un 
servicio de taxi para poder 
desplazarse hasta el lugar 
del evento y, posteriormen-
te, regresar de vuelta a sus 
domicilios.

VII Jornadas Europeas 
del Patrimonio 
Asón-Agüera-Trasmiera

Limpias aprueba 
la rebaja del IBI
El Ayuntamiento pretende ahorrar a los vecinos 
hasta 32.000 €.. 
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SEGUNDA MANO & OCASIÓN

 Amplia selección de vehículos de 
segunda mano y ocasión 100% revisados.

Recogemos su vehículo como parte del pago y le
 ofrecemos financiación a su medida.

VEHÍCULOS POR ENCARGO

¿SIGUES SIN ENCONTRAR EL COCHE QUE QUIERES?
TE PRESENTAMOS EL SERVICIO DE VEHÍCULOS POR ENCARGO.

NOS ENCARGAMOS DE LA BÚSQUEDA DE TU VEHÍCULO, 
ASÍ COMO DE TODOS LOS TRÁMITES DOCUMENTALES.

 SI QUIERES ALGÚN COCHE EN CONCRETO,
 ¡DÉJALO EN NUESTRAS MANOS! 

¡NOSOTROS LO ENCONTRAMOS PARA TI!

ALFA ROMEO MITO
1.3JTDM Distintive I 95CV
Año 2012 |  154.000 Km

Precio: 8.900 €

CITRÖEN C4 
HDI TENDENCE I 92CV
Año 2011 | 147.000 Km

Precio: 9.800 €

FORD TOURNEO CONET
Ambiente 1.6TDCI I 95CV
Año 2015 | 101.000 Km

Precio: 16.500  €

AUDI A1
1.6 TDI Atraction I 90CV
Año 2013 | 137.000 Km

Precio: 13.500 €

OPEL CORSA
1.4 turbo I 120CV
Año 2018 | 88.000 Km

Precio: 12.900  €

TOYOTA AURIS
GL 1.3 5 puertas I 100CV
Año 2010 | 149.000 Km

Precio: 8.500 €

HYUNDAI I20
1.2 Classic I 80CV
Año 2011 | 50.000 Km

Precio: 9.500 €

PEUGEOT 308
1.6HDI I 120CV
Año 2015 |  171.000 Km

Precio: 12.900  €

RENAULT CLIO
 1.5DCI Emotion I 85CV
Año 2020 | 99.000 Km

Precio: 14.500 €

SEAT IBIZA
1.6 TDI 90cv Edition 5p I 90CV
Año 2015 | 154.000 Km

Precio: 10.500 €

PEUGEOT 208
1.6 HDI I 75CV
Año 2019 | 111.000 Km

Precio: 13.500 €

Carretera Voto, 3 • Treto, Bárcena de Cicero automovilesgustavopeña.es 628 459 497
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SEGUNDA MANO & OCASIÓN

COMPRAMOS TU COCHE 
Y TU MOTO

JAGUAR I-PACE
EV400 SE Auto 4WD I 400CV
Año 2018 | 156.000 Km

Precio: 32.000 €

WAYSCRAL E-QUIP
50CV
Año 2021 | 500 Km

Precio: 1.950 €

LAND ROVER VOGUE
4SDV8 I 340CV
Año 2015 |  124.000 Km

Precio: 49.999 €

LAND ROVER RANGER ROVER
Vogue 4.4SDV8 I 340CV
Año 2015 | 135.999 Km

Precio: 49.999  €

VESPA TX200
200CV
Año 1991 | 18.000 Km

Precio: 2.000 €

FORD FOCUS TURNIER
2.0 Ecoblue Titanium I 150CV
Año 2019 | 175.000 Km

Precio: 15.000  €

VOLKSWAGEN TIGUAN 
Advance 2.0TDI R Line I 150CV
Año 2020 |  194.000 Km

Precio: 21.900  €

VOLKSWAGEN GOLF 
Sportsvan I 115CV
Año 2019 |  84.000 Km

Precio: 17.500 €

BRIXTON CROMWELL
125 ABS Cromwell 125CC I 125CV
Año 2023 | 45 Km

Precio: 2.400 €

AUDI SQ5
3.0TDI Quattro Tiptronic I 313CV
Año 2014 |    208.000 Km

Precio: 28.999  €

PORSCHE BOXSTER 2.7
2.7 Automático I 265CV
Año 2014 | 126.000 Km

Precio: 46.999 €

HYUNDAI KONA
EV Style 2C I 204CV
Año 2020 |  44.000 Km

Precio: 26.500 €

HONDA VTR
SP2|  1.000CV
Año 2000 |  9.000 Km

Precio: 28.000 €

C/ La Mar, 33 • Colindres racermotor.es 619 367 923

VOLKSWAGEN T-ROC 
2.0TDI Edition I 115CV
Año 2021 | 110.000 Km

Precio: 21.000 €
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SEGUNDA MANO & OCASIÓN

OPEL CORSA
Elegance 1.2T XHL 74kW (100CV) Auto

Año 2021 | 34.567 Km

Antes: 17.390 €
Ahora: 16.990 €

CITROËN BERLINGO
BlueHDi 55KW (75CV) 
Año 2018 | 134.600 Km

Antes: 13.900 €
Ahora: 12.500 €

PEUGEOT 3008 
1.5L BlueHDi 96kW (130CV) S&S Allure

Año 2020 |  92.400 Km

Antes: 21.900 €
Ahora: 21.500 €

CITROËN JUMPY
Confort Talla M BlueHDi 70KW (95CV)

Año 2018 | 60.200 Km

Antes: 19.900  €
Ahora: 18.600 €

FIAT 500
1.0 Hybrid 70CV Dolcevita
Año 2021 | 53.230 Km

Antes: 14.400 €
Ahora: 13.900 €

VOLKSWAGEN POLO
1.0 48kW (65CV) Edition
Año 2018 | 34.090 Km

Antes: 13.800 €
Ahora: 13.400 €

NISSAN QASHQAI 
1.5 dCi 115CV E6D Acenta
Año 2019 |  86.516 Km

Antes: 19.490  € 
Ahora: 18.490 €

OPEL ANTARA  
2.2 CDTI 163 CV Start&Stop Selective 4X2

Año 2014 |  170.950 Km

Antes: 12.500 €
Ahora: 11.500 €

OPEL COMBO LIFE
1.5 TD 100CV S&S Innovation L 
Año 2018 | 64.450 Km

Antes: 20.990 €
Ahora: 19.800 €

RENAULT LAGUNA 
GT 4Control dCi 150cv FAP
Año 2010 | 288.770Km

Precio: 5.900  €

CITROËN C3
BlueHDi 100CV S&S Feel Pack
Año 2021 | 77.775 Km

Antes: 16.990 € 
Ahora: 15.990 €

VOLKSWAGEN TOURAN
1.6 TDI 115cv Business & Navi
Año 2018 |  73.730 Km

Antes: 21.990 €
Ahora: 20.990 €

KIA STONIC
1.0 T-GDi MHEV iMT 100CV Drive
Año 2021 |  72.301 Km

Antes: 17.490 €
Ahora: 15.990 €

C/ La Mar, 37 • Colindres motorcolindres.com 684 221 087

OPEL CORSA
1.4 90CV GLP Selective Pro
Año 2019 |   91.648 Km

Antes: 10.800 €
Ahora: 10.400 €

HASTA EL 31 DE OCTUBRE ¡GRANDES DESCUENTOS EN MOTOR COLINDRES!
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ENTRE FOGONES

IV EDICIÓN DEL
CONTUBERNIO ALALUNGA
El "Chef del Bonito", Alberto Criado y Ricardo Ezcurdia, protagonizan con un 
menú degustación este evento gastronómico centrado en el bonito del norte.

Bodega 
Bahía de 
Santander

El lugar elegido para este IV 
Contubernio Alalunga ha sido 
la Bodega Bahía de Santander, 
un lugar paradisiaco situado 
en la finca Vista Alegre, en la 
localidad de Castanedo, perte-
neciente a Ribamontán al Mar.

El proyecto enológico surgió 
en hace 6 años de la mano del 
ingeniero agrícola Antonio 
del Campo y la periodista So-
fía Ginebra Cagigal, quienes 
plantaron las primeras vides 
de las variedades riesling y 
godello, de las cuales obtuvie-
ron su primer vino, el Santa 
Marina, del cual, actualmente, 
producen unas 8.000 unidades 
anuales.

En la finca, además de los vi-
ñedos, rehabilitaron la anti-
gua casa, a la que sumaron 
una nueva edificación, con la 

que convirtieron la bode-
ga (con 12 depósitos que 
permiten manejar un vo-
lumen de 40.000 litros) en 
todo un proyecto de turis-
mo enológico que ha cose-
chado un gran éxito desde 
su apertura.

Las amplias instalacio-
nes, las cuales ofrecen 
una impresionante 
vista panorámica a 
los viñedos con la 
Bahía de Santan-
der como telón de 
fondo, sirven de 
espacio tanto para 
la realización de 
catas y degusta-
ciones, como para 
la celebración de 
todo tipo de even-
tos (corporativos, 
bodas, comuniones, 
etc.), como ha sido 
el caso de este Con-
tubernio Alalunga. 

El pasado 28 de septiem-
bre tuvimos la ocasión de 
disfrutar de una jornada 
gastronómica en torno al 
bonito del norte en la cuar-
ta edición del Contubernio 
Alalunga, donde medio cen-
tenar de asistentes se dieron 
cita en las magníficas inta-
laciones de la Bodega Bahía 
de Santander, en Ribamon-
tán al Monte, para disfrutar 
de un menú degustación a 
cargo de Ricardo Ezcurdia y 
un servidor, el cual estuvo 
maridado con algunos de los 
mejores vinos de Cantabria, 
Euskadi y Asturias.

Este Contubernio Alalunga 
lo iniciamos hace ya unos 
años Jesús Baquero (el Mule 
Carajonero), Ricardo Ez-
curdia, Alfonso Fraile y yo, 
siendo los mismos que fun-
damos en su día la Cofradía 
del Bonito del Norte de Co-
lindres. El objetivo de estas 
reuniones es el de promocio-
nar y dar difusión al bonito 
del norte mediante diferen-
tes elaboraciones a partir de 
este túnido y los productos 
de las huertas de Cantabria.

Con las impresionantes vis-
tas del atardecer sobre la Ba-
hía de Santander que ofrecía 
la bodega y mientras noso-
tros dábamos los últimos to-
ques a los platos en la cocina, 
los asistentes disfrutaron de 
unas sidras a cargo del pre-
sidente de la Asociación de 
Sumilleres de Asturias, Tano 
Ruiz de la Peña.

Tras tomar asiento y realizar 
las pertinentes presentacio-
nes, con Alfonso Fraile ejer-
ciendo como maestro de ce-
remonias, se dio comienzo al 
menú degustación y la cata.

Para comenzar, mi gran ami-
go y fantástico chef, Ricardo, 
a quien muchos conoceréis 
por “Que hay de cena, papi?” 
ofreció a los comensales su 
plato de salpicón de bonito, 
con un bonito en salmuera 

acompañado por una vina-
greta liviana basada en los 
productos de la huerta de 
Trasmiera.

El siguiente plato fue un in-
creíble plato de bonito en 
escabeche, en la que Ricardo 
emuló con gran originalidad, 
el sabor de los mejillones en 
lata a través del bonito.

En mi turno, mi plato estre-
lla tenía que ser, si o si, el 
“caldero marinero de boni-
to”, una receta de marmitako 
de mi invención con la que 
gané mi primer certamen 
gastronómico a los 14 años.

Puesto que recientemen-
te fui nombrado Tomatero 
Mayor de Cantabria, mi si-
guiente plato tenía que con-
tar con este producto, así 
que opté por un bonito con 
salsa de tomate elaborada 
con productos de las huer-
tas locales.

Por último, terminamos 
este menú degustación con 
uno de mis platos estrella y 
que es uno de los que más 
me demandan en mi restau-
rante Alameda de Meruelo, 
el Bonito con Mojo Verde, 
que logró hacer que los co-
mensales dejasen el plato 
limpio de untar pan en esta 
salsa de sabor intenso que 
tan bien le va al bonito.

Aquí debo hacer un alto para 
señalar que durante la cena 
se sirvió una selección de 
panes (triple fermentación, 
multicereal, maíz y pipas de 
girasol y pan de pueblo), obra 
del maestro panadero Agus-
tín Martínez, propietario de 
La Crujiente y que ha sido 
galardonada con la Miga de 
Oro 2021 como una de las me-
jores panaderías de España. 

Agustín también estuvo 
a cargo de los postres con 
sus famosísimos “Jaimitos” 
y “Marucas”. Los primeros 
son unos mini croissants de 
mantequilla bañados en al-
míbar y aderezados con top-
pings variados, como choco-
late o pistacho, mientras que 
los segundos son unas pe-
queñas palmeras de hojaldre 
de mantequilla con un toque 
de miel y un relleno dulce.

En cuanto al maridaje de 
la cena, como ya mencioné 
antes, se sirvió una cata de 
vinos selectos, proceden-
tes de Cantabria, Euskadi y 
Asturias.

Los vinos cántabros fueron 
un Isla Santa Marina go-
dello de nuestro anfitrión, 
Bodega Bahía de Santander; 
Yenda Riesling crianza de 
Bodega Sel D’Aiz;  y Tosta-
dillo A. Palacios de Bodega 

Cayo. En representación de 
Asturias tuvimos un Ramos 
del Valle Sidra natural espu-
mosa Brut Nature; Monas-
terio de Corias Albarin; Mo-
nasterio de Corias Crianza; 
y Sidra de Hielo Cortina. Por 
último, también tuvimos un 
txakolí  de Bodegas Astobi-
za y un tempranillo Gómez 
de Segura, provenientes de 
la Rioja Alavesa.

Los comensales, entre los 
que se encontraban figuras 
del mundo de la enología y 
la gastronomía, sumilleres, 
empresarios, creadores de 
contenido en redes socia-
les y periodistas, quedaron 
encantados tanto con el 
menú degustación como 
con la cata.

VIDEO DEL EVENTO

El pasado 28 de septiem-
bre tuvimos la ocasión de 
disfrutar de una jornada 
gastronómica en torno al 
bonito del norte en la cuar-
ta edición del Contubernio 
Alalunga, donde medio cen-
tenar de asistentes se dieron 
cita en las magníficas inta-
laciones de la Bodega Bahía 
de Santander, en Ribamon-
tán al Monte, para disfrutar 
de un menú degustación a 
cargo de Ricardo Ezcurdia y 
un servidor, el cual estuvo 
maridado con algunos de los 
mejores vinos de Cantabria, 
Euskadi y Asturias.

Este Contubernio Alalunga 
lo iniciamos hace ya unos 
años Jesús Baquero (el Mule 
Carajonero), Ricardo Ez-
curdia, Alfonso Fraile y yo, 
siendo los mismos que fun-
damos en su día la Cofradía 
del Bonito del Norte de Co-
lindres. El objetivo de estas 
reuniones es el de promocio-
nar y dar difusión al bonito 
del norte mediante diferen-
tes elaboraciones a partir de 
este túnido y los productos 
de las huertas de Cantabria.

Con las impresionantes vis-
tas del atardecer sobre la Ba-
hía de Santander que ofrecía 
la bodega y mientras noso-
tros dábamos los últimos to-
ques a los platos en la cocina, 
los asistentes disfrutaron de 
unas sidras a cargo del pre-
sidente de la Asociación de 
Sumilleres de Asturias, Tano 
Ruiz de la Peña.

Tras tomar asiento y realizar 
las pertinentes presentacio-
nes, con Alfonso Fraile ejer-
ciendo como maestro de ce-
remonias, se dio comienzo al 
menú degustación y la cata.

Para comenzar, mi gran ami-
go y fantástico chef, Ricardo, 
a quien muchos conoceréis 
por “Que hay de cena, papi?” 
ofreció a los comensales su 
plato de salpicón de bonito, 
con un bonito en salmuera 

acompañado por una vina-
greta liviana basada en los 
productos de la huerta de 
Trasmiera.

El siguiente plato fue un in-
creíble plato de bonito en 
escabeche, en la que Ricardo 
emuló con gran originalidad, 
el sabor de los mejillones en 
lata a través del bonito.

En mi turno, mi plato estrella 
tenía que ser, si o si, el “calde-
ro marinero de bonito”, una 
receta de marmitako de mi 
invención con la que gané 
mi primer certamen gastro-
nómico a los 14 años.

Puesto que recientemen-
te fui nombrado Tomatero 
Mayor de Cantabria, mi si-
guiente plato tenía que con-
tar con este producto, así 
que opté por un bonito con 
salsa de tomate elaborada 
con productos de las huer-
tas locales.

Por último, terminamos 
este menú degustación con 
uno de mis platos estrella y 
que es uno de los que más 
me demandan en mi restau-
rante Alameda de Meruelo, 
el Bonito con Mojo Verde, 
que logró hacer que los co-
mensales dejasen el plato 
limpio de untar pan en esta 
salsa de sabor intenso que 
tan bien le va al bonito.

Aquí debo hacer un alto para 
señalar que durante la cena 
se sirvió una selección de 
panes (triple fermentación, 
multicereal, maíz y pipas de 
girasol y pan de pueblo), obra 
del maestro panadero Agus-
tín Martínez, propietario de 
La Crujiente y que ha sido 
galardonada con la Miga de 
Oro 2021 como una de las me-
jores panaderías de España. 

Agustín también estuvo 
a cargo de los postres con 
sus famosísimos “Jaimitos” 
y “Marucas”. Los primeros 
son unos mini croissants de 
mantequilla bañados en al-
míbar y aderezados con top-
pings variados, como choco-
late o pistacho, mientras que 
los segundos son unas pe-
queñas palmeras de hojaldre 
de mantequilla con un toque 
de miel y un relleno dulce.

En cuanto al maridaje de 
la cena, como ya mencioné 
antes, se sirvió una cata de 
vinos selectos, proceden-
tes de Cantabria, Euskadi y 
Asturias.

Los vinos cántabros fueron 
un Isla Santa Marina go-
dello de nuestro anfitrión, 
Bodega Bahía de Santander; 
Yenda Riesling crianza de 
Bodega Sel D’Aiz;  y Tosta-
dillo A. Palacios de Bodega 

Cayo. En representación de 
Asturias tuvimos un Ramos 
del Valle Sidra natural espu-
mosa Brut Nature; Monas-
terio de Corias Albarin; Mo-
nasterio de Corias Crianza; 
y Sidra de Hielo Cortina. Por 
último, también tuvimos un 
txakolí  de Bodegas Astobi-
za y un tempranillo Gómez 
de Segura, provenientes de 
la Rioja Alavesa.

Los comensales, entre los 
que se encontraban figuras 
del mundo de la enología y 
la gastronomía, sumilleres, 
empresarios, creadores de 
contenido en redes socia-
les y periodistas, quedaron 
encantados tanto con el 
menú degustación como 
con la cata.

VIDEO DEL EVENTO

Por Alberto Criado
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MERUELO

MERUELO HOMENAJEA A 
LUIS VICENTE DE VELASCO E ISLA
El militar nojeño es considerado "héroe nacional" debido a su gesta en la de-
fensa del Castillo del Morro, en la Habana.

EL AYUNTAMIENTO APRUEBA LA 
MODIFICACIÓN DEL IBI
El Ayuntamiento pretende aliviar la carga fiscal de los vecinos con varias re-
ducciones del Impuesto sobre Bienes Inmuebles.

El pasado 21 de septiembre 
el Ayuntamiento de Meruelo 
celebró un acto de homena-
je a una de sus figuras más 
ilustres, el militar Luis Vi-
cente de Velasco e Isla, héroe 
del Castillo del Morro en La 
Habana y considerado Hé-
roe Nacional.

El acto contó con la presen-
cia, además de varios veci-
nos y visitantes, del alcalde 
de Meruelo, Evaristo Domín-
guez, así como varios miem-
bros del equipo de Gobierno 
local; el presidente de la Real 
Liga Naval Española, Luis 
Roberto de la Fuente Sán-
chez; el delegado de Defen-
sa en Cantabria, Emiliano 
Blanco; y el comandante na-
val capitán de navío, Jorge 
Hernández de Armijo. 

El acto tuvo lugar junto a la 
estatua de este militar, que si 
bien era natural de Noja, esta 
fue situada frente al Ayunta-
miento de Meruelo tras ser 
mandada construir por Car-
los III en 1762 por su heroico 

papel en la defensa del Casti-
llo del Morro, en la Habana.

Su figura y su gesta en la de-
fensa de esta plaza fue tan 
relevante que, hasta el pasa-
do siglo, los barcos ingleses 
que pasaban frente a las 
costas de Noja, dis-
paraban salvas de 
honor en señal 
de reconoci-
miento ha-
cia Don 
Luis Vi-
cente de 
Ve l a s c o .

El pasado 6 de octubre el 
pleno del Ayuntamiento de 
Merulo aprobó la  modifica-
ción  de  la  ordenanza  fiscal  
reguladora  del Impuesto 
sobre Bienes Inmuebles, 
IBI, con el fin de que los ve-
cinos del municipio vean re-
ducidos sus impuestos mu-
nicipales.

Con esta modificación, por 
la domiciliación bancaria se 
estipula una bonificación 
del 5% de la cuota para los 
sujetos  pasivos  que  se  aco-
jan  a este  sistema.

Además,  todos los vecinos 
tendrán una bonificación 
de hasta el 25% de la cuota 
íntegra del impuesto en los  
inmuebles  donde  se  insta-
le  un  sistema  para el apro-
vechamiento térmico de la 
energía solar que cubra un 
mínimo del 50% de la de-
manda total de agua caliente 
sanitaria del inmueble. Esta 
reducción tine un  límite 
máximo  de  300  €

A esto también podrán aco-
gerse aquellos inmuebles 
que tengan un  autoconsu-

mo  con  una  potencia no-
minal mínima de 2,50 kW. 

En los casos de inmuebles 
que cumplan con estos dos 
sistemas,  únicamente  será 
bonificable hasta el 25% 
de la cuota íntegra del im-
puesto, con un máximo de 
500 €.

En  ningún  caso  el  impor-
te  bonificado  en  la  suma  
de  los  ejercicios  bonifica-
dos  podrá exceder el 50 % 
del coste total de la insta-
lación.

Fotos:  Ayuntamiento de Meruelo
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SANTOÑA

XVII EDICIÓN DEL FESTIVAL DE 
MIGRACIÓN DE LAS AVES
El festival, un referente nacional para los amantes de las aves y la naturaleza, 
ha cosechado un gran éxito de participación. 

Santoña planea 
poner en valor 
su historia napoleónica
El consejero de Economía también ha informado 
al alcalde sobre captación de fondos comunitarios.

El pasado mes de septiembre 
Santoña celebró la XVII edición 
del Festival de Migración de 
las Aves, uno de los principales 
encuentros nacionales para los 
aficionados a la observación y 
el conocimiento de la naturale-
za en nuestro país.

El Festival de la Migración de las 
Aves de Santoña se celebra cada 
tercer fin de semana de septiem-
bre desde el año 2007 en el Par-
que Natural de las Marismas de 
Santoña, Victoria y Joyel.

Desde el viernes 20 por la tarde 
hasta el domingo 22 al mediodía, 
se llevaron a cabo diversas acti-
vidades gratuitas para todos los 
públicos. Como novedad, se han 
incorporado actividades para 
los más pequeños, entre otras, 
un concurso de fotografía.

La inauguración tuvo lugar 
el viernes en el Teatro Casi-
no Liceo de la localidad. A esa 
misma hora y en el parque, se 
dio comienzo la XVII edición 
del concurso de fotografía de 
naturaleza en categoría adulto 
(avifauna, macro y paisaje) y 
categoría infantil, que se alargó 
durante 48 horas.

En paralelo, tuvo también lugar 
una ponencia a cargo de la docto-
ra Esther Sebastián-González, de 
la Universidad de Alicante, con el 
título '¿Qué nos cuentan las aves 
con sus cantos?' además de un 
concurso de fotoidentificación a 
través de proyección de fotos.

El sábado, desde primera hora 
y en el parque, se llevaron a 
cabo numerosas actividades, 
como la XVII edición del Mara-
tón Ornitológico; una demos-
tración de anillamiento cientí-
fico de aves; una visita guiada 
en barco por el parque; y un 
taller de iniciación a la iden-
tificación de aves, entre otras. 
Por la tarde continuaron las 
actividades y conferencias en 
el Teatro Casino Liceo.

Para finalizar este festival, el 
domingo 22 continuaron las ac-
tividades de demostración de 
anillamiento científico de aves, 
puestos de observación; talle-
res de fotografía de naturaleza, 
juegos infantiles, y ruta guiada. 
Además, en la Plaza de San An-
tonio, tuvo lugar el espectáculo 
'Los Duendes de Nagaroth', a 
cargo de la compañía Malaba-
racirco. 

Durante la presentación oficial 
del evento, la consejera de Desa-
rrollo Rural, Ganadería, Pesca y 
Alimentación, María Jesús Susi-
nos, agradeció a los organizado-
res, el alcalde del Ayuntamiento 
de Santoña, Jesús Gullart, el 
concejal de Medio Ambiente de 
Santoña, Víctor Sobrino, y por 
el director de Aves Cantábricas, 
Alejandro García, por esta ini-
ciativa que el Ejecutivo "apoya 
decididamente" ya que es en 
"una de las principales referen-
cias nacionales" para los aficio-
nados a la observación y el co-
nocimiento de la naturaleza.

Susinos explicó que el Gobier-
no de Cantabria lleva a cabo 
actuaciones enfocadas a la 
promoción, recuperación y 
conservación de este hume-
dal, y este festival, es una de 
las actividades más importan-
tes ya que acerca el mundo de 
las aves, las grandes protago-
nistas de este enclave tan es-
pecial de nuestra costa, a los 
ciudadanos.

La consejera también asegu-
ró que el Ejecutivo cántabro 
seguirá colaborando con el 
desarrollo del Festival como 
una actividad más de apoyo a 
la biodiversidad de Cantabria, 
"en la que las aves juegan un 
papel prioritario en el mante-
nimiento de nuestros ecosis-
temas".

Por su parte, el alcalde de San-
toña, Jesús Gullart, agradeció 
el apoyo de la Consejería en 
la organización de este evento 
que para el municipio es "una 
oportunidad única" que le si-
túa en el mapa del turismo 
ornitológico de Europa, "un 
turismo muy participativo que 
colabora con el mantenimien-
to del municipio".

Por último, el concejal de Me-
dio Ambiente de Santoña, Víc-
tor Sobrino, quiso poner en 
valor la apuesta de su depar-
tamento por aprovechar las 
potencialidades de "una de las 
reservas acuáticas más impor-
tantes del norte de España".

La Consejería de Economía, 
Hacienda, Financiación Eco-
nómica y Fondos Europeos 
colaborará con el Ayunta-
miento de Santoña en la fi-
nanciación de actuaciones 
necesarias para el desarrollo 
económico del municipio
.
Así se lo trasladado el conse-
jero, Luis Ángel Agüeros, al al-
calde, Jesús Gullart, durante 
la reunión mantenida el pasa-
do 1 de octubre para abordar 
diferentes proyectos del mu-
nicipio.

Durante la reunión, que ha 
transcurrido en un clima de 
cordialidad, se han abordado 
cuestiones de financiación 
relacionadas con proyectos 
de otros departamentos del 
Gobierno de Cantabria en 
Santoña.

Por otro lado, y ahondando en 
la difusión de los valores euro-
peos históricos del municipio, 
vinculados a la figura de la in-
vasión napoleónica, Agüeros 
ha destacado la labor histórica 
de fortificación de la villa para 
combatir la presencia de las 
tropas napoleónicas e ingle-
sas en Santoña, y ha puesto en 
valor el desarrollo de iniciati-
vas que permitan recordar 
y reproducir esta parte de la 
historia de la villa a través de 
recreaciones y actividades.

También ha señalado la posi-
bilidad de incluir a Santoña 

en la Red Europea de Ciuda-
des Napoleónicas, que agrupa 
a diferentes puntos de Euro-
pa que tuvieron presencia de 
los ejércitos napoleónicos, 
destacando la aportación 
económica y turística que su-
pondría esta medida para el 
municipio.

En el ámbito de la Consejería 
de Economía, a través de la 
Dirección General de Fondos 
Europeos, Agüeros ha infor-
mado sobre diferentes sub-
venciones de concurrencia 
competitiva para participar 
en la captación de fondos 
comunitarios, de las que el 
ayuntamiento ya es beneficia-
rio en alguna de ellas, como la 
correspondiente a Puntos de 
Información Europeos o las 
de intercambio cultural con 
agrupaciones artísticas de 
otras ciudades europeas.

Por su parte, el alcalde de San-
toña ha agradecido la infor-
mación y las directrices para 
poder acceder a ayudas euro-
peas relacionadas tanto con 
el vínculo napoleónico de la 
villa como con otros ámbitos 
de actuación.

Junto al alcalde, en la reunión 
han participado el primer te-
niente de alcalde y concejal de 
Urbanismo, Ricardo Fernán-
dez; el concejal de Economía, 
Eloy Oliveri; y el concejal de 
Servicios, Leoncio Calle San-
martín.

Foto:  Ayuntamiento de Santoña

Foto:  Raúl Lucio
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ENTRAMBASAGUAS

La segunda feria anual 
más antigua de Cantabria
Esta concentración ganadera anual es una de las más importantes de la re-
gión y se lleva celebrando en la localidad desde el año 1521. 

REGRESA A HOZNAYO LA 
FERIA DE SAN LUCAS
La feria tendrá lugar el próximo 19 de octubre, 
aunque la programación abarcará varios días.

La feria ganadera de San Lucas 
de Hoznayo es la segunda más 
antigua de nuestra comunidad 
autónoma, remontándose has-
ta la Baja Edad Media, concre-
tamente, al año 1521, cuando 
la Junta de Ávila concedió un 
privilegio al lugar para su cele-
bración. 

Aunque durante años se pen-
só que era la más antigua de 
las ferias anuales cántabras, 
se descubrió que este puesto 
lo ostenta la de San Pedro, en 
Potes, celebrándose desde 1379.

Desde antaño, esta feria se ce-
lebraba en torno al 18 de octu-
bre, día de San Lucas, con una 
duración de entre tres a cuatro 
días, siendo habitual que co-
rrespondieran con los días 18, 
19 y 20. Entre finales del siglo 
XIX y principios del XX se re-
dujo a dos días y, con el paso de 
los años, se fue configurando 
el 19 de octubre como el día ofi-
cial de la feria de ganados. En 
la víspera  se solían realizar los 
preparativos de los festejos y 
tenían lugar los actos litúrgi-
cos y lúdicos.

Según relatan documentos 
desde 1787, este encuentro era 
ya de suma importancia en la 
región, dando cita a cientos 
de ganaderos, especialmente 
dedicados al ganado de tiro, 
como caballos, mulas o bue-
yes, aunque también eran muy 
comunes las vacas, pudiendo 
llegar a realizarse hasta 4000 

transacciones comerciales de 
animales durante los días que 
duraba el evento.

Además del ganado, esta feria 
era famosa por el gran merca-
do de productos agrícolas y ar-
tesanos que se reunían en tor-
no a él, contando con puestos 
ambulantes, barracas y bares o 
figones al aire libre. 

En los puestos se vendían toda 
clase de géneros, desde pro-
ductos agrícolas, aperos de la-
branza, menaje y hasta ganado 
menor, como gallinas, pollos, 
cerdos, etc.  También era habi-
tual desde sus inicios la venta 
de algunos productos de tem-
porada, como las castañas, las 
nueces, frutas y verduras, así 
como los quesos provenientes 
de otros municipios de la re-
gión. Con el paso de los siglos, 
la feria de San Lucas fue evo-
lucionando y adaptándose a 
las nuevas sociedades de cada 
época, especialmente tras la 
llegada de la Revolución In-

dustrial, que transformó drás-
ticamente la vida y cultura de 
las gentes del campo.  

Esto supuso un gran cambio 
en el número de ejemplares de 
ganado asistente y trajo con-
sigo la presencia en la feria de 
la nueva maquinaria agrícola, 
fruto de la mecanización del 
campo, que poco a poco iba 
desplazando a los animales de 
tiro, el cual entró en declive a 
mediados del siglo XIX y la pri-
mera mitad del XX, viendo dis-
minuida su demanda debido a 
la introducción de la maquina-
ria agrícola y los automóviles. 

Debido a su larga historia y 
arraigada tradición, el pasado 
mes de marzo, la entonces al-
caldesa de Entrambasaguas, 
María Jesús Susinos, reali-
zó una petición al Gobierno 
de Cantabria en nombre del 
Ayuntamiento para que esta 
feria de San Lucas sea declara-
da Fiesta de Interés Turístico 
Regional.

El próximo sábado 19 de oc-
tubre la localidad de Hoz-
nayo, en el municipio de 
Entrambasaguas, celebrará 
su tradicional Feria de San 
Lucas, una de las citas gana-
deras anuales más antiguas 
de nuestra Comunidad Au-
tónoma.

Aunque la programación 
festiva comenzó el pasado 
sábado 12 con espectácu-
los infantiles, conciertos y 
DJ y el domingo 13 con una 
exibición ecuestre y una de-
mostración de arrastre de 
bueyes, la feria comenzará 
oficialmente el día 18 con 
la noche de San Lucas, que 
arrancará a las 19:00 h con 
una misa cantada por el Coro 
Ronda de Trasmiera, seguida 
a las 20:00 h por la exhibición 
de baile a cargo de la Escuela 
de Raúl Campo y una rome-
ría-verbena a las 21:30 h con 
el grupo Solo Saxo.

El día 19, festividad de San 
Lucas, llegará el gran mer-
cado, la feria de ganado en 
el prado del convento y la 
exposición de maquinaria 
agrícola. A las 11:00 h habrá 
una exhibición de deporte 
rural en el parking de Vul-
canizados Hoznayo, mien-

tras que a las 13:00 h y 19:00 
h se llevarán a cabo sendas 
romerías a cargo del Trío 
Embrujo. Ya por la noche, 
será el turno del concierto 
de Puro Relajo, concluyendo 
la jornada a las 23:00 h con 
un espectáculo de fuegos ar-
tificiales. 

Se espera que la feria cuen-
te nuevamente con la pre-
sencia de ganado, aunque 
debido a la epidemia provo-
cada por la enfermedad he-
morrágica epizoótica, no se 
sabrá a ciencia cierta hasta 
el último momento el nú-
mero de cabezas de ganado 
asistentes.

Independientemente de 
esto, la feria contará, como 
es habitual, con el tradicio-
nal mercado agroalimenta-
rio y artesano situado cerca 
del Palacio de los Acebedo, 
el cual es uno de los mayo-
res mercados de este tipo en 
Cantabria, llegando a acoger 
a cientos de puestos de todo 
tipo de productos, como pa-
nes, mieles, frutas, verdu-
ras, artesanía local, etc. En 
su anterior edición de 2023, 
el mercado contó con 400 
puestos, cifra que se espera 
se repita este año.
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Roberto Media ha inaugurado 
el pasado 1 de octubre el nuevo 
paseo peatonal que une las lo-
calidades de Praves y Beranga, 
pertenecientes al municipio de 
Hazas de Cesto. "Este nuevo 
paseo permite mejorar la se-
guridad vial del entorno de la 
N-634 en una longitud aproxi-
mada de 1.400 metros", ha ex-
plicado el consejero. 

El Gobierno de Cantabria ha 
aportado 175.000 euros, de 
una inversión total de 260.000 
euros. De esta forma, la Con-
sejería de Fomento, Vivienda, 

Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente ha costeado 
el 70% de la obra y el Ayunta-
miento de Hazas de Cesto el 
30% restante, tal y como con-
templa el Plan de Obras Muni-
cipales.

En este sentido, Roberto Media 
ha avanzado que en las próxi-
mas semanas se dará a conocer 
el nuevo Plan de Obras Muni-
cipales, en el que se mejorará 
la financiación a un reparto de 
80-20. El consejero de Fomento 
ha recalcado que "compromi-
so del Gobierno de Cantabria 

con los municipios es total y lo 
vemos día a día con las decisio-
nes de este gobierno".

La actuación ha mejorado la 
accesibilidad entre las locali-
dades de Beranga y Praves, ya 
que no existía la posibilidad de 

realizar desplazamientos pea-
tonales entre ambas poblacio-
nes. Así se ha construido esta 
vía peatonal de 1'8 metros de 
anchura y 1.400 metros de lon-
gitud, aproximadamente. Las 
actuaciones han requerido un 
total de tres meses.

Durante la inauguración, Ro-
berto Media ha estado acom-
pañado por la delegada del 
Gobierno, Eugenia Gómez de 
Diego, el alcalde de Hazas de 
Cesto, Enrique Lastra, y otros 
miembros de la corporación 
municipal.

SANTOÑA RIBAMONTÁN AL MONTE

HAZAS DE CESTO

SANTOÑA CONTARÁ CON 28 NUEVAS 
VIVIENDAS DE PROTECCIÓN OFICIAL
Fomento y Ayuntamiento han firmado el convenio de cesión de una parcela 
municipal en la que Gesvican construirá 28 viviendas sociales.

Anero celebra su 
Concentración Trasmerana
La feria ha reunido en Anero a cerca de 1.500 reses 
de 50 ganaderías.

El consejero de Fomento, Vi-
vienda, Ordenación del Territo-
rio y Medio Ambiente, Roberto 
Media y el alcalde de Santoña, 
Jesus Gullart, han firmado el 
pasado 8 de octubre el conve-
nio de cesión de una parcela 
de titularidad municipal en la 
que Gesvican construirá, en los 
próximos meses, 28 viviendas 
de protección oficial en régimen 
de alquiler a precios asequibles. 

Según ha detallado el conseje-
ro, la ejecución de estas vivien-
das supondrá una inversión de 
5.174.400 euros, de los cuales 
casi cuatro millones (70%) se-
rán financiados por el propio 
Ejecutivo cántabro, a través de 
Gesvican, y, el resto (30%), se fi-
nanciará con fondos europeos. 

Una actuación que, según ha 
explicado Media, se enmarca 
dentro del Plan autonómico 
de vivienda, que contempla la 
construcción de 285 viviendas 
protegidas repartidas por 9 
ayuntamientos de la Comuni-
dad (Reinosa, Marina de Cude-
yo, Bezana, Laredo, Piélagos, 
Santoña, Torrelavega, Santilla-
na del Mar y Polanco).

En total, el Ejecutivo cántabro, 
a través de la Consejería de Vi-
vienda, realizará una inversión 
de 42 millones de euros. De este 
montante, el Gobierno auto-
nómico aportará el 70%, casi 
29 millones de euros, mientras 
que los 13 millones restantes se 
financiarán a través de los fon-
dos europeos Next Generation.

Tras la firma de este convenio, 
el titular de Fomento se ha 
comprometido con el regidor 
municipal a ejecutar, con fon-
dos de la Consejería, un nuevo 
aparcamiento subterráneo. 

Gesvican redactará el proyecto 
"para agilizar todo lo posible 
los plazos" para que la Conse-
jería pueda licitar cuanto antes 
la actuación. Un proyecto que 
busca "aliviar" el problema de 
falta de aparcamiento en el 
municipio, con la creación de 
casi 200 nuevas plazas públi-
cas, y cuyo presupuesto as-
ciende aproximadamente a 5,5 
millones de euros. 

Por último, Media también ha 
tratado con Gullart el proyecto 
de mejora de la carretera au-
tonómica CA-141, en el tramo 
entre Berria y Santoña. Según 
ha explicado, se extenderá una 
nueva capa de rodadura desde 
la glorieta del Gromo-Santa 
Ana hasta la glorieta del Polí-
gono-Plaza de las Marismas. 
Una obra de algo más de tres 
kilómetros de longitud que 
supondrá una inversión por 
parte del Ejecutivo cántabro 
de unos 700.000 euros. 

El pasado 6 de octubre tuvo 
lugar la VI Concentración 
de Ganado Trasmerana de 
Ribamontán al Monte, que 
ha reunido en el barrio de 
La Sota, en Anero, a cerca de 
1.500 cabezas de ganado bo-
vino, ovino y caprino, proce-
dentes de más de 50 ganade-
rías cántabras.

Organizada por el Ayunta-
miento de Ribamontán al 
Monte, en colaboración con 
la Junta Vecinal de Anero 
y el Gobierno de Cantabria, 
el programa de esta sexta 
edición de la Concentración 
Trasmerana incluyó una fe-
ria agroalimentaria y arte-
sana con más de 40 puestos, 
exhibiciones de deportes 
rurales como la siega o el 
corte de troncos, exposición 
de maquinaria y varias ac-
tuaciones musicales. 

Al encuentro asistió la con-
sejera de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca y Alimen-
tación, María Jesús Susi-
nos, acompañada  por el 
alcalde del municipio, Joa-
quín Arco. 

Ambos pudieron realizar 
un recorrido por el recinto, 
donde la titular de Desa-
rrollo Rural valoró positi-
vamente tanto el nivel de 
participación como la cali-
dad del ganado expuesto. 
Asimismo, felicitó al Ayun-
tamiento por dar continui-
dad a este evento que, ade-
más, permite al visitante 
conocer de cerca las tradi-
ciones y forma de vida de 
la comunidad trasmerana.

Por último, Susinos des-
tacó la importancia de las 
ferias ganaderas para di-
namizar el medio rural y 
ha hecho un llamamiento 
a la precaución y al cum-
plimiento de las medidas 
de seguridad para que la 
Enfermedad Hemorrágica 
Emergente no sea un impe-
dimento para el desarrollo 
de las mismas.Fotos:  Nacho Romero

Fotos:  Nacho Romero

Inaugurado el nuevo 
paseo peatonal que 
conecta Praves y Beranga
El Gobierno de Cantabria ha aportado 175.000 eu-
ros para mejorar la seguridad vial.
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LA EDAR DE AJO SE CONECTARÁ AL 
SANEAMIENTO GENERAL DE LAS 
MARISMAS DE SANTOÑA
El proyecto contará con un importe de 3,5 millones de euros.

La Consejería de Fomento, Vi-
vienda, Ordenación del Terri-
torio y Medio Ambiente con-
cluirá en un mes la redacción 
del proyecto de conexión de la 
Estación depuradora de aguas 
residuales (EDAR) de Ajo al 
saneamiento general de las 
Marismas de Santoña, por im-
porte de 3,5 millones de euros.

Así se lo ha trasladado el titu-
lar del departamento, Roberto 
Media, al regidor municipal, 
Pedro Prieto, en el transcurso 
de una reunión mantenida el 
pasado 24 de septiembre y en 
la que también han analizado 
otras demandas y necesida-
des del término municipal. 

Tal y como ha explicado Me-
dia, la conexión de Ajo al sa-
neamiento general mejorará 
el saneamiento de esta locali-
dad, especialmente en época 
estival, cuando Ajo ve nota-
blemente incrementada su po-
blación. Según ha señalado el 
consejero, se trata de la cons-
trucción de un saneamiento 
integral que conecte y elimine 
la actual EDAR de Bareyo. 

El proyecto previsto com-
prende la ejecución de una 
completa red de colectores, 
estaciones de bombeo y tan-
ques de tormenta que permi-
tan la regulación de los cau-
dales que se incorporan a la 
red general. 

Además, facilitará la ejecu-
ción de una serie de colecto-
res destinados a recoger las 
aguas de aquellos barrios que 
se encuentran todavía sin 
conexión a la red. Para pro-
ceder a la conexión con el sa-
neamiento de Las Marismas 
de Santoña se estudiarán las 
opciones de cruce de la ría de 
La Venera, mediante hinca di-
rigida y con la construcción 
de un nuevo bombeo para 
conectar al bombeo general, 
o bien, realizando una cone-
xión al cruce llevado a cabo 
recientemente aguas arriba 
que conecta con el anterior 
bombeo general. 

Acondicionamiento de 
plazas de aparcamiento 
y actuaciones de 
seguridad vial

Al margen de esta actuación, 
el consejero ha confirmado 
el acondicionamiento de va-
rias plazas de aparcamiento 
por importe de 48.000 euros 
en la travesía de Ajo y se ha 
ejecutado una actuación de 
seguridad vial en la CA-446, 
igualmente en la localidad, 
que ha supuesto el repinta-
do de los pasos de peatones 
sobreelevados en la trave-
sía la reconversión en paso 
sobreelevado de un paso de 
peatones convencional, con 
el fin de solventar los proble-
mas de evacuación y acumu-

lación de aguas. Asimismo, 
Roberto Media ha afirmado 
que se va a llevar a cabo otra 
similar en la CA-447, a la al-
tura de Güemes, donde se 
colocarán señales luminosas 
de peligro por presencia de 
peatones en los márgenes. 

Por último, el Gobierno se 
ha comprometido a redactar 
un proyecto para construir 
un carril bici entre Bareyo y 
Güemes con un recorrido de 
4 kilómetros que facilitará 
"la movilidad y el transporte 
verde", ha dicho el consejero, 
en una zona muy utilizada 
por los vecinos.

Por su parte, el alcalde ha 
expresado su satisfacción 
y agradecimiento por el in-
terés del consejero por 
Bareyo y ha destaca-
do que todas estas 
actuaciones, es-
pecialmente la 
conexión de Ajo 
al saneamiento 
de Las Marismas, 
son de "gran nece-
sidad" para el mu-
nicipio. 

En relación al carril bici, 
ha puesto en valor los bene-
ficios que puede suponer, ya 
que el municipio acoge uno 
de los albergues más impor-
tantes de peregrinos del nor-
te de España.

Fotos:  Cristina Santiago
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FOMENTO MEJORARÁ LA SEGURIDAD 
VIAL Y LA CALIDAD DEL AGUA 
Fomento mejorará la seguridad vial y la calidad del agua y dotará de áreas recrea-
tivas a los vecinos de Voto.

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio 
y Medio Ambiente, Roberto 
Media, se ha comprometi-
do a la ejecución a lo largo 
de la legislatura de diversas 
actuaciones de mejora de la 
calidad del agua, de la seguri-
dad y la comodidad de diver-
sas infraestructuras viarias 
en el municipio de Voto, así 
como a la dotación de nue-
vas zonas recreativas y de 
ocio para la mejora de la ca-
lidad de vida de los vecinos. 

Media ha mantenido el pa-
sado 14 de septiembre una 

reunión con los alcaldes 
pedáneos de Secadura, 
José Luis Trueba; Cara-

sa, Jesús San Emeterio; 
San Mamés, Rafael Collera; 
Llánez, José Ángel Ga-

r r i d o ; 
con la 
co n ce -

jala de 
Voto, Soraya Garrido; 
con el concejal de Voto 

y miembro de la Junta 
Vecinal de Secadura, San-

tiago del Campo; Belisario 
Ortiz, miembro de la Junta 
Vecinal de Padiérniga y Borja 
Moncaleán, de la Junta Veci-
nal de Nates. 

A partir este encuentro, ce-
lebrado en la Consejería, téc-
nicos de la mismas llevarán a 
cabo los trámites necesarios 
que hagan posible la ejecu-
ción de obras que tienen que 
ver con la renovación de 122 
luminarias en dos tramos de 
la CA – 680 de Bádames a San 
Miguel y en la CA – 268 de 
Rada a Bádames, que supon-
drá una inversión aproximada 
de 40.000 euros. 

Además, Media se ha com-
prometido a mejorar la segu-
ridad vial mediante el asfal-
tado en alrededor de medio 
kilómetro de la carretera de 
Susvilla a Cuatro Caminos, 
en Llanez; de un kilómetro 
del recorrido entre Nates y 
Susvilla y la mejora de la ca-
rretera de Rioseco a Padiérni-
ga, que incluye la reparación 
del puente en esa vía.  

En lo que respecta a la do-
tación de infraestructuras 
recreativas y de ocio, el con-
sejero se ha comprometido 
a dotar de cubierta a la zona 
de recreo de San Mamés; a la 
construcción de un parque 
infantil en La Plazuca, de la 
pedanía de Secadura, así como 
a la construcción de una zona 

de recreo y asfaltado en el en-
torno de la bolera de la Junta 
Vecinal de Rada. 

Además, el consejero ha con-
firmado que se ha adjudicado, 
con una inversión de 43.500 
euros, la construcción del área 
recreativa de la Finca La Malo-
sa, en San Mamés de Aras, que 
supondrá la dotación de zona 
de recreo, picnic, barbacoa y 
diverso mobiliario urbano. 

Este encuentro también ha 
servido para repasar el esta-
do de otras actuaciones tales 
como la obra del Puente del 
Cristo, sobre la CA 268 en Ca-
rasa. A este respecto, Roberto 
Media ha explicado que ya 
están aprobados todos los 
permisos ambientales y en las 
próximas semanas adjudicará 
el proyecto constructivo. 

Igualmente, el consejero ha 
anunciado que técnicos de la 
Dirección General de Aguas se 
reunirán con el presidente de 
la Junta Vecinal de Secadura 
para avanzar en el proyecto 
de mejora del Plan Alto de la 
Cruz, que permita evitar la 
turbidez que se produce ac-
tualmente en momentos de 
lluvias intensas. 

VOTO
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Vende, compra y alquila con nosotros.
Tu historia es nuestra historia.

Casa adosada en Ampuero
350 m2  

Casa de cuatro alturas, con 3 habi-
taciones, 2 baños y amplio balcón.

La casa está adosada y cuenta con 
estancias amplias y todas las como-
didades que puedas necesitar.

El sistema de alcantarillado ga-
rantiza un funcionamiento óptimo, 
mientras que la zona ajardinada te 
brinda un espacio exterior para rela-
jarte y disfrutar del aire libre.

140.000 €

Piso en Laredo
67 m2

Piso en el centro de Laredo, en ple-
no casco histórico de la villa, rodea-
do de todo tipo de servicios.

Consta de un espacio abierto que 
engloba un salon comedor con 
zona de estar y cocina abierta. 

El piso cuenta con 2 dormitorios, y   
baño con ducha. 

75.000 €

Chalet en Beranga
140m2 y 200m2 de parcela

Chalet pareado con jardín y ener-
gía solar en Beranga (Hazas de 
Cesto). Espacios amplios y lumi-
nosos, cercano a todos los servi-
cios y bien comunicado.

Dispone de 4 amplias habita-
ciones, salón luminoso , 2 baños 
y garaje. La vivienda cuenta con 
un amplio jardín con mesa y está 
equipada con placas solares.

198.000 €

Piso en Treto
79 m2  

Piso luminoso de 2 habitaciones, 
una de ellas convertida en vesti-
dor, y 2 baños, uno con plato de 
ducha y otro bañera en Treto, en 
el municipio de Bárcena de Cicero.  

El inmueble cuenta con cocina 
equipada con lavavajillas, un am-
plio  y luminoso salón y 2 balcones 
orientados al sur.

124.000 €

Piso en Limpias 
68 m2  

El inmueble consta de 2 habitacio-
nes, salón-comedor con salida a un 
balcón con vistas; baño, aseo y co-
cina con una terraza de 15m2. 

El piso está completamente amue-
blado y cuentacon electrodomésti-
cos incluidos. Dispone de ascensor 
y garaje privado.

104.000 €

Piso en Limpias
72 m2  

Piso de 2 habitaciones, 2 baños 
(baño y aseo),  cocina, salón-co-
medor y trastero.

Con un total de 80.95 metros cons-
truidos, este piso cuenta también 
una terraza, a la que se accede des-
de la cocina y un jardín de 25m2 sa-
liendo del salón-comedor. 

154.000 €

C/ Heliodoro Fernández, 25, Colindres 942 65 15 30 www.inmobiliariachm.es
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Consulta en nuestra web 
más de 2.000 inmuebles de toda Cantabria 
captados, comprobados y negociados por 
profesionales.

Piso en Limpias
69m2

Piso luminoso a estrenar, de 2 habi-
taciones, 2 baños,  cocina, amplio 
salón, 2 balcones. y despensa, si-
tuado en en una urbanización con 
piscina, zonas verdes, área infantil 
y pista de pádel.

El inmueble incluye plaza de garaje 
y trastero con acceso directo desde 
el ascensor.

136.000 €

Chalet en Beranga
140m2 y 200m2 de parcela

Amplio chalet de dos plantas con 4 
habitaciones espaciosas y lumino-
sas y 2 baños. Habitación en planta 
baja ideal para convertir en despa-
cho, cuarto de invitados o ampliar 
tu espacio vital. 

Garaje convertido en espacio habita-
ble y amplio jardín con mesa. El in-
mueble cuenta con placas solares.

198.000 €

Casa adosada en Rasines
160 m2

Casa adosada de 3 plantas con 4 
habitaciones y 2 baños.

Reformas importantes ya reali-
zadas: Tejado nuevo, forjados, ven-

tanas, balconadas, escalera interior y 
suelos ya reformados.

Solo faltan las divisiones de estan-
cias, instalaciones y remates finales. 

115.000 €

Piso en Gama
53m2

Piso de 2 habitaciones espaciosas, 
1 baño moderno y cocina indepen-
diente y equipada. Dispone de salón 
amplio, con todas las comodidades.

El piso cuenta, además, con terraza 
privada, ideal para desayunar al aire 
libre o relajarte al atardecer, plaza 
de garaje y trastero.

99.000 €

Local comercial en Laredo
210m2

Se alquila local comercial con gran es-
caparate en pleno centro de Laredo.
Cuenta con 210 m² distribuidos en 2 
plantas de 2.71m de altura. 

Planta Baja de espacio diáfano, 
ideal para tienda, atención al público 
o zona de oficinas, con almacén ya 
equipado con estanterías. 1ª Planta 
para segundo almacén con estante-
rías y aseo.

1.400 € /mes (alquiler)

C. la Magdalena, 21, Colindres, 942 650 372 www.area3colindres.com
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Piso de 90m2 recién refor-
mado, en Plaza San Anto-
nio, en el centro de San-
toña.

4º piso con ascensor, con las inme-
jorables vistas al Monte Buciero. 

Con la instalación eléctrica re-
cién hecha. 
Ventanas doble cristal PVC que 
aisla el ruido. 
Se entrega con cocina completa 
reformada y con: lavadora, seca-
dora, nevera, horno...

Zona de fácil aparcamiento en 
todo el pueblo, y aparcamientos 
gratis, no hay O. T. A. ni O. L. A. 
Vecinos tranquilos, en un pueblo 
tranquilo. 
En el pleno centro, pero andando 
a 2 minutos de la Playa de San 

Martín, y en coche a 5 minutos 
de la Playa de Berria. A 20 minu-
tos en coche del aeropuerto de 
Santander.   

175.000 €

Chalet en Bárcena de Cicero.
1.147 m2 totales, 308 m2 construidos

Magnífico chalet con finca pri-
vada a 5 minutos de la playa de 
Berria y a 2 minutos de la autovía 
Santander-Bilbao.

La casa cuenta con 308 m2 cons-
tuidos, mientras que la impresio-
nante finca cuenta con 1.147 m2.

El chalet consta de 4 habitacio-
nes, 3 baños, y cocina reformada.

La habitacón principal dispone 
de vestidor, terraza y baño pri-
vado.

La casa es de tres plantas, que in-
cluyen un garaje con rampa y un 
sótano que abarca toda la super-
ficie del edificio.

En el exterior, junto al jardín, en-
contramos un choco acristala-
do con un amplio cenador con 
orientación hacia el sur.

Tanto las ventanas como el acris-
talamiento son de "climalit" y 
doble vidrio.

La vivienda se encuentra com-
pletamente reformada y amue-

blada, para entrar a vivir de in-
mediato.

390.000 €

942 662 949 /  658 05 87 00

todofincas3@gmail.com
C/ Serna Occina 1, 1ºC 

39740. Santoña - Cantabria 

Jorge Salvarrey Unzueta
SÁNCHEZ & UNZUETA ABOGADOS
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El Comité Ejecutivo del Fon-
do de Derribos ha aprobado 
el proyecto de construcción 
de 15 viviendas y garajes en 
el municipio de Escalante, 
que sustituirán al mismo 
número de casas afectadas 
por sentencia firme de derri-
bo, lo que conllevará una in-
versión regional de 3.090.479 
euros y un plazo de ejecu-
ción de 18 meses.

El consejero de Fomento, 
Vivienda, Ordenación del 
Territorio y Urbanismo, Ro-
berto Media, ha presidido 
la reunión de este órgano, 

celebrada el pasado 27 de 
septiembre, en la que se ha 
abordado también el grado 
de ejecución de los distin-
tos proyectos construcción 
y del fondo de derribos del 
Gobierno cántabro, que has-
ta septiembre ha alcanzado 
los 6,3 millones de euros de 
inversión.

Respecto al proyecto de Es-
calante, Media ha anuncia-
do que, una vez aprobado 
el pliego del contrato, sal-
drá a licitación la próxima 
semana, y ha recordado 
que el alcance y caracterís-

ticas de estas viviendas ya 
fueron presentadas a los 15 
propietarios.

En concreto, el nuevo edifi-
cio de Escalante está forma-
do por nueve dúplex de 2, 3 y 
4 dormitorios, así como seis 
pisos de 2 y 3 dormitorios so-
bre una planta fragmentada 
en dos volúmenes de vivien-
das, donde se disponen de 
terrazas y balcones en las 
fachadas sur. Las entradas 
colectivas se agrupan en 
la zona norte de ambos vo-
lúmenes y las viviendas se 
plantean con una estructura 
de hormigón armado y ladri-
llo visto y revoco.

Dentro de la planta sótano, 
que es común, se instalarán 
15 garajes con estructura de 
hormigón armado, mien-
tras que las fachadas es-
tarán acabadas en ladrillo 
visto, similar y en enfosca-
do con mortero de cal, en el 
piso superior. 

Igualmente, el Comité ha 
aprobado la solicitud de dos 
propietarios afectados por 
sentencia de derribo de sus 

viviendas en Arnuero a op-
tar una vivienda de susti-
tución, en lugar del pago de 
una indemnización como en 
un primer momento habían 
decidido, a la vista de la cali-
dad de las viviendas proyec-
tadas en el municipio por el 
Ejecutivo. En total, 53 pro-
pietarios afectados por sen-
tencias derribo en Arnuero 
han optado por una vivien-
da en sustitución.

Media ha destacado tras la 
reunión el cumplimiento de 
los compromisos adoptados 
al comienzo de legislatura 
para solucionar el problema 
de los derribos en la Comu-
nidad Autónoma y, en este 
sentido, ha apuntado que en 
un corto periodo de tiempo 
quedará resuelto de forma 
definitiva el problema en 
Arnuero, al igual que en Es-
calante.

Ha añadido que su depar-
tamento está pendiente de 
las sentencias de derribo 
de viviendas que afectan a 
los municipios de Argoños 
y Piélagos para ofrecer con 
ello una "solución definiti-

va" y espera q u e 
la mayoría de e l l a s 
"puedan ser legalizadas".

Igualmente, durante esta 
reunión se ha dado cuen-
ta del grado de ejecución 
de los distintos proyectos 
constructivos en marcha 
en este ámbito. Además de 
las mencionadas viviendas 
de Escalante, cuyo proyecto 
ya se ha aprobado hoy, en 
Argoños se ha ejecutado el 
62,84 por ciento de las tres 
viviendas de sustitución, y 
en Arnuero, el 83,10 por cien-
to de la obra.

Según ha señalado el con-
sejero de Vivienda y Urba-
nismo, el desarrollo de las 
obras, al igual que los proce-
dimientos de indemnización 
a los propietarios afectados 
"van a buen ritmo" y de-
muestra "el compromiso de 
dar una solución definitiva 
al problema de los derribos 
en esta legislatura".

Por otro lado, respecto al 
Fondo de Derribos que 
dan cobertura a las in-
demnizaciones fijadas y 
la construcción de las vi-
viendas de sustitución, 
hasta el 30 de septiembre, 
el Ejecutivo regional ya ha 
ejecutado 6.355.0000 euros 
y la previsión es que antes 
de que finalice el año esta 
cifra se amplíe a 4.643.000 
euros más. 
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APROBADO EL PROYECTO DE CONSTRUCCIÓN DE 
15 VIVIENDAS DE SUSTITUCIÓN EN ESCALANTE
El consejero de Fomento preside la reunión del órgano y destaca el cumplimiento de los compro-
misos adoptados al inicio de la legislatura para solucionar el problema de los derribos en Cantabria. 
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